Año XXXV

Viernes 14 de Octubre de 1927

Fundador: V. Blasco Ibáñez

Director: FELIX AZZATI

Núm. 12.360

PARA «EL PUEBLO»

MOMENTOS

PARA «EL PUEBLO»

PSICOLOGÍA DEL REACCIONARIO

Tan abominables son las ideas reaccionarias que no hay ningún reaccionario que quiera serlo. Se diría que el pecado está en lo subconsciente, y que al verse en es espejo de la conciencia, se asusta de sí mismo. Dejad hacer y "decir un hombre de ideas reaccionarias, y al no se recatará lo más mínimo para llevar hasta donde pueda sus tendencias. La osadía del reaccionario se atreve a tanto, que casi siempre llega a darse la mano con el cinismo. Pero ljamad en ese momento a f reaccionario por su nombre y saltará indignado:

-¿Reaccionario, yo? «Sí; yo lo he matado», afirma el criminal muchas veces, viéndose descubierto; «vo mismo fui; y qué», declara en ocasiones et ladrón. Pero jamás oiréis decir: «Sí, señor: soy reaccionario.» Tan grande le parece su delito a esta última clase de delincuentes!

Tal vez el que mata o el que roba, consciente del daño, sabiendo que se coloca fuera del bien, renunciando a la tranquilidad de su conciencia, sea menos nocivo a la sociedad que el delincuente disfrazado: el que va inyectando su maldad con aire inocente y jesuítico... ¡Cuidado! Hay jesuítas sin aire jesuítico; pero lo que caracteriza a esa orden religiosa es el aire inocente, conciliador, apostólico, ese aire de «1 Todos somos hermanos en el Señor!», tras el cual se ocultan muchas veces pasiones de toda especie. Es evidente que el jesuíta practica como nadie aquello de «el pan en una mano y el palo en otra», o sea, la sonrisa aparente y el propósito oculta.

detec

Nadie quiere ser reaccionario, como nadie quiere ser envidioso... Y es que esta ciase de pecadores que pecan en frío, día tras día, que pretenden hacer del mal una virtud-el criminai que declara su delito, no; el crimmai sabe que hizo mal, que merece una expiación, que ha saltado por encima de la ley di-

ILUSTRACIONES

REVISTA SEMANAL VALENCIANA

Colaboración escogida

Gráficos con profusión

- 20 CÉNTIMOS -

mmmmme **

ECOS

La Fiesta del Libro en Gaiblel

Por tratarse de una maestra valencia-

na, la señorita María Roca, joven de

gran cultura y extraordinarias dotes, in-

sertamos a continuación lo que un pe-

riódico de la provincia hermana dice

de la Fiesta del Libro, celebrada en

la villa de Gaibiej, donde ejerce el ma-

«Para cumplimentar las órdenes de la

superioridad, las niñas de la escuela de

Gaibiel, dirigidas por su maestra, seño-

rita Roca, han celebrado un pequeño

certamen al que han concurrido las au-

La maestra dirigió la palabra a las

niñas inculcándoles el amor at libro,

gisterio tan excelente profesora.

Dice el referido periódico:

toridades previamente invitadas.

Se ha puesto a la venta

vina y humana-; estos malvados que practican el mal con aire de apóstoles, se espantan de sí propios cuando se les pone frente al espejo...

«Venid, sentaos. No saldréis de aquí, no os moveréis sin que os ponga un espejo delante en que veáis lo más oculto de vuestra conciencia», dice el principe de la tragedia shakesperiana a la madre malvada, a la que pecó, no como Yago traidor, sabiendo que hace el mal, como el ofuscado Otelo, furioso de celos, sino tapándose los ojos para no verse a si misma, sobreviviendo a su pecado con apariencias de madre y esposa dignisima.

-10h, Hamlet, hijo!.. ¿Olvidas que soy tu madre?

Hasta que el hijo la sienta para líamarla por su nombre.

Es el castigo mayor que puede imponérsele al reaccionario. Sentarlo en sa silla expiatoria e ir haciendo pasar ante él sus propias culpas. Decirle: «¿A qué austeridad si sabes, en el fondo de tu conciencia, al cual no quieres asomarte. que eres un libertino? ¿Por qué alardeas de tolerancia cuando tu gusto sería ca-Mar o comprar las bocas de aquellos que no están de acuerdo contigo? ¿Por qué hablas en nombre de las más excelsas virtudes, de los más sagrados derechos

-«Hijo mío... ¿Olvidas que soy tu madre?» l'Ah, pérfida!—cuando jamás te l han preocupado seriamente, hondamente esos derechos y esas virtudes, antes bien los has vulnerado sin pizca de miramiento?

Tal es la psicología del reaccionario. Basta llamarlo por su nombre para castigar su culpa. Ningún reaccionario quiere serlo. Y esto es lo que puede salvarnos de él. Ningún reaccionario quiere que se lo llamen: de ahí que su ideas sería que solamente él pudiese hablar.

ANGEL LAZARO (Prohibida la reproducción.)

y después fueron recitadas bonitas poesías por las niñas Teresa Pérez, Dolores Mateo, Manuela Pérez, Dolores Pérez y Consuelo Castillo, leyendo esta última un sencillo discurso en el que se ensalzaba la memoria de Cervantes y se estimulaba al pueblo a que leyera mucho, cifrando la civilización del país en la lectura de los buenos libros. Todas las niñas fueron aplaudidas con en-

tusiasmo por todos los presentes. Al terminar el acto, el médico de la localidad, para estimular la asistencia a clase, ofreció un premio en metálico que se dará al finalizar el curso a sa niña que se so haya merecido. Tan hermoso rasgo ha sido muy elogiado.»

los suscriptores de EL PUEBLO

Con el fin de que el reparto de nuestro periódico esté bien atendido, se ruega a los suscriptores pongan en conocimiento de esta Administración toda falta que observen, en el mismo día que ocurra, para averiguar el motivo de la misma : : : :

«La solicitud, recientemente formulada por nuestro Club, para emitir oficial y regularmente con la nueva emisora, ha sido resuelta en sentido de esperar que termine la reorganización de la radiodifusión española. Esto, no obstante, y fundándonos en la especial y alejada situación de estas islas, se ha reiterado razonada y respetuosamente la solicitud de autorización para emitir, e interin llega la respuesta, se limita el Club a ensayar la nueva estación.

Estos ensayos se hacen cuatro días a la semana: tres, por la tarde, y uno-cuando no trabaja EAJ7-por la noche. Cada emisión dura unas dos horas, y en ellas se utilizan, principalmente, artistas locales, o que de momento actúan en la localidad; se han radiado también algunas conferencias muy interesantes, en los días de gran penuria, los afamados y socorridos maestros Rollo y Disco llenan los silencios del éter.

Actualmente, el director técnico controla los aparatos durante la emisión, teniendo un ayudante para el cuidado y carga de las baterías. El director artístico actúa de «speaker» jefe, con otro ayudante en el estudio.

Los ensayos se hacen con ondas de 250 a - 350 m., banda solicitada oficialmente, por ser en la que menos interfieren la T. S. H. de los barcos ni las emisiones del Continente.

La máxima potencia alcanzada hasta hoy es de 150 a 200 watios en antena, con la cual nuestras emisiones se oven con galena en una buena parte de esta isla, y con lámparas han cubierto todo el archipiélago canario. Con cuatro lámparas salen en altavoz hasta varios kilómetros de la emisora, y un barco alemán, navegando cerca de Cabo Verde, a unas 400 o 500 millas de Las Palmas, ha acusado recibo de nuestra emisión. Será día de fiesta para el Club Radio Canarias aquel'en que alcance a ser oído por los entusiastas aficio-

El verano ha tocado a su fin y todo el mundo se prepara para el invierno, estación del año que es la más preferida para la radiodifusión. El acontecimiento de este año será la inauguración del trasmisor alemán ultrapotente de Zeesen, que la Telefunken Gesellschaft, de Berlín, está construyendo actualmente por orden y cuenta de la Administración de Correos alemana.

Los trabajos ya han adelantado mucho, habiéndose efectuado el montaje de la maquinaria y de los aparatos a principios del mes de Julio. Los mástiles están erigidos ya hace tiempo, y en estos días se terminarán los trabajos de antena. Trátase de una antena en forma de T, de unos 350 m. de larga, por doce m. de ancha. Actualmente se está colocando la «red de tierra». que tendrá unos 750 m. de largo con 300 m. de ancho.

Es muy probable que la nueva estación empezará sus ensayos de transmisión a fines del otoño.

El tiempo, prosigue sin variación. Los programas para hoy son los siguientes: Radio Catalana, nueve noche, concierto

Unión Radio, siete tarde, Orquesta Artys; diez noche, literatura y música. Radio Barcelona, 5,30, mercados, cotizaciones, conferencia femenina y concierto; 8,30 noche, curso elemental de

solfeo, concierto, recital de órgano, transmitido desde el Palacio de Bellas Artes, por el maestro María de Gibert y concierto.

Salamanca, diez noche, concierto variado y conferencia.

Cádiz, siete tarde, literatura, canto solo de violoncelo; después de las doce, Bilbao, concierto variado y transmi-

sión de telefonía sin hilos. Sevilla, 9,30, concierto; cante flamenco, por Lolita la de Triana y Pérez. Kiel y Hannover, 4,15 tarde, progra-

ma de Hamburgo. Cassel, seis tarde, programa de Franc-

Milán, 8,45, música de baile. Breslau, 7,45, música ligera. Bournemouth, seis tarde, programa de

Koenigsberg, siete tarde, «Polnische Wirtschaft», música de Juan Gilbert.

Nápoles, nueve noche, «Giarni Schlecchi», ópera, de Puccini. Cardif, seis tarde, recital de órgano. Londres, 7,15, las sonatas de Haydn;

programa de Wagner; concierto a piano por Irene Scharrer. Stuttgart, siete tarde, música de ópera. Toulouse, 8,45 noche, concierto va-

Hamburgo, ocho noche, concierto canciones.

Berna, 8,30, trasmisión desde el Kur-Francfort, siete tarde, música clásica Roma, nueve noche, concierto.

Oslo, ocho noche, extraordinario acto de concierto.

Praga, 7,30 tarde, Sociedad Filarmó-

Berlin, 6,50 tarde, «Macbeth». Daventry, ocho noche, «The dogs of Devon», ópera, de Bullock.

Bruselas, ocho, concierto de órgano. Viena, 7,30 tarde, recitat de piano. Munich, 8,30, concierto sinfónico. Hilversun, 8,15, música de baile. Estos programas, son eventuales.

Correspondencia:

Don Vicente C.-Capital.-No olvide que al ser empresas mercantiles, sus argumentos quedan sin efecto; por eso la lucha es en pro de una libertad para emitir, reglamentada; seguiremos, eso sí, la campaña pro emisora en Valencia, pero desligada en absoluto de toda empresa que tenga por fin el lucro; el ústimo punto de su atenta, está sujeto a la ley y por consiguiente nada puede hacerse sino cumplirla. A sus órdenes.

Don Juan M.-D.-Si emplea varias lámparas amplificadoras en baja frecuencia, las emisiones serán un ruído imposible de resistir; no comprendemos su interés en obtener gran volumen, puesto que lo único que conseguirá es no disde que se oiga a larga distancia, se paga muy cara. En fin, si es gusto suyo, cúmplase su voluntad; desde luego, no le quepa duda del beneficio que rinde el a cumulador; use altavoz Brunet Dúotono; para nosotros, es el mejor y conste que no es anuncio.-E

Restaurant LEON DE ORO

Cubiertos desde seis pesetas Especialidad en banquetes y bodas Director-propietario J. Clemente Teléfono 1999

GLOSAS DEL DÍA

sa», el tema de la escuela única, recibo i sillo. Las becas: es decir, una limosde lados diversos comentarios alentadores, que demuestran inequívoco interés por este problema de la cultura al alcance de todos los aptos. Hasta se me indica que el tema se discutió ampliamente en un Congreso pedagógico celebrado en Valencia, y desde luego en el sentido de la solución que viene preconizando el ministro francés; bien, según me dicen, intervino a la sazón la autoridad eclesiástica para señalar que esta aspiración era considerada heterodoxa y peligrosa por la Iglesia católica.

No lo dudo. En el mismo discurso -pronunciado ante el Congreso de Juventudes Laicas-en que Eduardo Herriot ha expuesto su proyecto de reforma, ha apuntado también uno de jos grandes objetivos que con ella peren la Universidad.» En buena lógica esto significa implicitamente que todavia no ha penetrado ó sólo con timidez, en el recinto de Alma Mater. Y la explicación no es difícil: hoy, más que nunca, el coste prohibitivo de jos estudios implica que quedan reservados para la progenitura de los favorecidos por ja fortuna. Esto ha creado en las nuevas generaciones estudianti- y Oficios o de primera enseñanza sules ese estado de espíritu indiferente, perior. El coste es infimo: 330.000 franese desprecio por todo ideal y esa mentalidad francamente reaccionaria que se percibe con claridad en la encuesta que Andrés Guérin está llevando a cabo con tanto acierto entre la juventud de la post-guerra.

Es natural, por lo tanto, que se opongan a la «democratización de la cultura» los que sacan actualmente provecho de la exclusividad creada por el desnivel económico. Y, por razones directamente opuestas, no lo es menos que hayan despertado tanto interés los proyectos de Herriot entre los hombres de progreso.

Por otra parte, la violencia con la cuas han empezado a combatir la reforma los órganos conservadores subrava su trascendencia. Y de la discusión ha surgido ya un hecho muy interesante, tanto más cuanto que no es privativo de Francia y se reproduce en todos jos demás países. En realidad, los privilegiados que envían a sus hijos al Liceo (Instituto) y a la Universidad, no sufragan sino una parte mínima de los gastos que esa enseñanza superior representa para la sociedad. Así, la enseñanza de segundo grado, o sea el Liceo, preparación a los estudios superiores, cuesta a los matriculados 58 millones de francos; pero el Estado ha de subvencionarja con otros 202 mi- f tín, pronunció a su vez su discurso frutar usted de las emisiones; la vanidad ! llones para liquidar la cuenta. El Estade, es decir todos los contribuyentes: ricos y pobres. De lo cual resulta que las clases modestas sufren esta doble injusticia: la de no poder aprovecharse de la enseñanza y la de pagar por la que reciben los privilegiados...

«Pero hay las becas», arguyen los enemigos de la escuela única. Las becas, notoriamente insuficientes en cantidad y en número, puerta estrecha para los piobres, que para obtenerlas han de demostrar una inteligencia muy superior al nivel medio de los que entran en la Universidad por la puerta grande. A

Apenas iniciado, en mi anterior «Glo- ; éstos les basta con su dinero en el bolna. Clases, siempre, en las aulas como en la vida.

«El liceo gratuito—dijo Herriot en el Congreso de las Juventudes Laicas—es la renovación y el fortalecimiento de la segunda enseñanza, libertada de la carga que le impone actualmente la vanidad de los padres.» Pues claro está; el día en que sea gratuíta, como la primera, aquellos que hoy envían a sus hijos al Liceo por mero prejuicio y tradición de clase, sin atender a sus verdaderas inclinaciones ni considerar su aptitud para el estudio, pensarán probablemente que ya no tiene objeto ese martirlo tradicional. Martirio que en el estado actual de las cosas representa una pérdida de tiempo considerable para el estudiante a la fuerza, un sacrificio para jos padres y un despilfarro cuantiosigue: «Hacer entrar a la República I so para el Estado. Repito: para el Estado, o sea para todos los contribuyen-

La reforma, tal como la concibe Herriot, no se realizará en una sola etapa, sino por varias fases sucesivas. La primera, para muy en breve, vn a transformar en gratuitos todos aquellos Institutos (53) a los que ya habian sido agregadas Escuelas técnicas, de Artes cos. Luego, la gratitud completa de la segunda enseñanza, que representa para el Estado una carga no despreciable, pero no muy grande si se compara con los beneficios que la reforma ha de entrañar: 58 millones de francos. Por ese precio, Francia va a poder

injertar una sangre joven, vigorosa, en todo el cuerpo de su segunda enseñanza. Los estudiantes a la fuerza, por snobismo, van a dejar su puesto a los estudiantes por vocación. ¿Se puede calcular lo que esto significa para un país, para su cultura y toda la corriente de su vida pública, para sus laboratorios como para sus fábricas? El último argumento esgrimido por los defensores del privilegio: un descenso en el nivel de la cultura general y singularmente en el de las humanidades, no resiste ante un examen desapasiona,do. Sospecho que una sonrisa irónica habráse dibujado en los labios de Eduardio Herriot, cuando habló hace pocos días en la sesión de clausura del Congreso de estaciones hidrominerales. Este ministro de Instrucción pública que sus adversarjos políticos nos presentan como enemigo de las humanidades y de la cultura clásica, para contestar al delegado italiano, senador Quirojo, que se había expresado en laen el dulce idioma de Horacio.

Precisamente lo que anhelamos es que todos los capaces de paladear las mieles del Atica y del Lacio puedan acercarse a la colmena. Lo que queremos es ver a nuestros hijos, nacidos en plena barbarie, bajo el signo de Belona y de Pluto-de la guerra odiosa y del becerro de oro-colocados, gracias a nuestro esfuerzo, bajo el signo protector de Minerva, la Palas Atenea de jos ojos claros.

ARCADIQ.

(Prohibida la reproducción.)

CONSULTORIO POPULAR

¿Qué desea usted saber?

fueron las delicias de Capua.» De la antigua, por supuesto. Esa ca-

da por Capis, compañero de Deneas, destruída por los lombardos en e siglo XVII, era la segunda ciuclad de

la molicie relaja todos los resortes de en armonía con sus aficiones. la actividad; y el sér, que no es nada sino por la actividad, se disuelve poco poco en la ignerancia de un 100-

UN ASIDUO LECTOR.—«Aficionado a la pintura, con nociones de dibujo y alguna—relativa—facilidad para lá misma, agradecería se sirvieran indicarme, en caso de dedicarme de lleno a ella, qué aplicación podría proporcionarme

mejor posición económica.» la ciencia. La ciencia pura es la guía puede consultarla en nuestra Recacción.

on, Cultura y Deporte 2012

UN CURIOSO.—«Deseo saber 10 que lleva a cabo los descubrimientos. Pero como sus objetos son lejanos, los que a ella dedican su vida han de ser anipital de la Campania, que fué funda- mados por una fe a prueba de toda, de fama antigua; por ejemplo, de las se bebe en señal de reconciliación. Sin contingencia, por el mayor desinterés y una grande abnegación. Las mismas drid. cualidades se requieren para formar al verdadero artista. En cambio, así co-Debió Aníbal, después de la victo- mo tras los descubrimientos y conquis- risa sardónica?» ria de Cannes, aprovecharse de la de- tas de la ciencia pura viene la cienrrota de los romanos para marchar so- cia aplicada a recoger magnifica coha apasionado mucho. Nosotros aquí fortunas, así también los que se han bal hubiera seguido su marcha con la artísticas son los que han logrado sa-Diese engañado. Capua no ofrecía nin- no podemos aconsejarle que se dediguna resistencia; abría sus puertas al que al arte puro si su objeto es, como vencedor, y era más seguro almorzat dice, conseguir una buena posición ecoalli. Anîbal pasó todo el invierno en nómica. Ello exigiría, además, un larlencia y seducciones: su ejército se dejó posea las dotes necesarias, a más de tido de una risa desgraciada y mortal. puede hacer esto referencia?» corromper por sus vinos famosos y una «relativa facilidad» para adquirir los placeres fáciles, y de este modol la técnica. En cambio en cualquiera de tida, no es la que da madame Dacier nació la frase «Las delicias de Capua». las artes aplicadas (cerámica, pintura en su traducción de la Odisea: «Se rencias o legados. La historia de los triunfos es la his- decorativa, escenografía, dibujo para in- llamába risa sardónica—dice ella—a uná toritoria de Aníbal. Olvídase uno, se ador- dustrias artisticas, etc.), puede usted risa forzada que ocultaba un dolor inmece, se embriaga; el veneno lento de encontrar un medio de vida que esté terior, y se dan varias razones de este

«Desearia también me dijeran qué! se ha tomado de la antigua costumediciones de nuestra joya literaria «El bre de los habitantes de la isla de ingenioso hidalgo Don Quijote de la Cerdeña. Se dice que se celebraba allí Mancha» conocen, por tener yo una una fiesta anual en la que inmolaban relativamente antigua, cuyo valor apro- no solamente a sus prisioneros de gueximado quisiera conocer.»

tro «Consultorio» la mera lista de las ban obligados a reirse en la ceremoediciones catalogadas de la inmortal nia: de aqui que se llame risa sarobra de Cervantes. Pero tenemos a su dónica toda risa que oculte un ver- sac» (callejón sin salida), «cul-de-lamdisposición esa lista, por orden cro- dadero dolor.» nojógico, que incluye las ediciones co- «¿Qué quiere decir «borregos de Pa-Sucede en el arte lo mismo que en nocidas desde el año 1605 hasta 1921; nurgo»?»

ciencia I a la arte lo mismo que en nocidas desde el año 1605 hasta 1921; nurgo»?»

Se llam

antiguos es siempre relativo, y depende ante todo de la rareza de ejempla-

tido figurado, risa forzada, risa mebre Roma? He aquí una cuestión que secha, edificando sobre ellos inmensats fistofélica, risa de conejo. Hay en Cer- va gritando y balando. Los demás bo- presivo y sonorio. Es una grosería ellordeña una especie de ranúnculo llamado rregos comienzan también a balar, y nos limitaremos a observar que si Aní- dedicado a industrializar las fórmulas «sardonia», que contrae de tal manera los músculos de los que le comen, que esperanza de almorzar algunos días des- car un provecho material inmediato. De los labios se retiran y los enfermos pués en el Capitolio, tal vez se hu- modo que, a fuer de sinceros y leales, parece que se rían a morir. El «opium risus», llamado de otra manera «sar- perecen todos en medio de la desespedonia», especie de ranúnculo, vuelve a ración del comerciante. jos hombres insensatos, de suerte que parece que el enfermo se ría, de donaquella ciudad, llena entonces de opu- go aprendizaje, dando por supuesto que de procede la risa sardónica, en sen-

Esta explicación, generalmente adminombre. La más verosímil es la que rra, sinc también a sos viejos de más Llenaría bastantes columnas de nues- de 60 años y estos desgraciados esta-

Suprema, la que ilumina el camino y Pero debemos añadir que no le será de cen po que ven hacer, que obran sin en este sentido están bien. Se pronun- de-sac» por «impasse». Al escribir ha-

mucha utilidad para conocer el dato motivo personal y únicamente por esque apetece. El precio de los libros píritu de imitación. He aqui por qué: En la famosa novela de Rabelais, Pantagruel, Panurgo y Epistemon, encuenres de la edición de que se trata! Por tran un barco mercante. Mientras se lo tanto, de no querer dirigirse a un cambian impresiones y noticias, Paconfianza, para que le tase la edición dedor de borregos, y están a punto que usted posee, puede procurarse él de llegar a las manos. Por fin, los catálogo de alguna librería de lance circunstantes consiguen apaciguarlos, y librerías Vindel o García Rico, de Ma- embargo, Panurgo, medita una venganse dirigen en pos de su compañero. Entonces Panurgo arroja su borrego al mar, y los demás, sin vacilar, se las cosas que le chocaban, no ha deprecipitan también al agua, en donde «En una novela he leido que a un

personaje se le llama «heredipeta». ¿Podría decirme el «Consultorio» a qué

con astucias procura proporcionarse he-

de-sac», y de aquí lo que dice humorísticamente un autor) pierden por completo ese carácter cuando entran como componentes en frases que el uso ha consagrado y que nadie piensa analizar. Las palabras compuestas «cul-depe» (paromilla), «cul-de-jarte» (persona que no puede hacer uso de las apóstol quiere que se diga «Augusto» piernas), y varias de este género dicen | en lugar de Agosto. Del mismo modo Se llama así a las gentes que ha- perfectamente lo que quieren decir, y quiere que se sustituya la palabra «cul-

sin excitar asombro ni murmullos, y no pueden ser consideradas como inconvenientes, sino por las personas necias. Lo mismo sucede, según la justa observación de Boileau, con los verlibrero de ocasión perito y digno de l'nurgo entabla una disputa con un ven- bos recular y peterrear («reculer y pétiller»), muy usados y expresivos, a pesar de su bajo origen. Sea dicho todo esto a propósito de «cul-de-sac»: Vojtaire. «¿ Cómo se ha podico-diceza Dice a sus amigos que le dejen dar el nombre de «cull-de-sac» al «anhacer; después se dirige al comercian- giportus» de los romanos? Los italia-UN ACTOR.—«¿Qué se entiende por le y le propone la compra de un bo- nos han tomado el nombre de «anrrego, diciéndiole que se lo pagará al giporto» para significar «strada senza me que la palabra «cul-de-5ac» haya prevalecido.» Y como Voltaire repetía a menudo

> jado escapar una sola ocasión de zarandear a esa pobre palabra. «Y digo a Le Breton impresor del «Almanzque Real», que no le pagaré el almanaque que me ha vendido este año. Ha cometido la grosería de decir que el presidente tal, el consejero cual, viven en Debe tratarse de un personaje que el «cul-de-sac» de Menard. ¿Ha'sta cuándo ha de durar esto? ¿Cómo se puede decir que un grave presidente vive en un «trasero»? Corrijase, señor Le Breton; sírvase de la palabra «im-UN FRANCES.-«¿Está bien dicha passe», que es la propia. Hemos reen sociedad, en la sociedad francesa, nunciado a expresiones absolutamente naturalmente, la locución «cul-de-sac»?» | necesarias, con las que han tenido la Las palabras tenidas por malsonantes suerte de enriquecerse los ingleses. Una (en francés «Callejón sin salida», «cul- calle, un camino sin salida se expresaba también por «non passe, impasse», que los ingleses han imitado; y nosotros nos vemos reducidos a la palabra baja e impertinente de «cul-desac», que deshonra la lengua francesa.» Léese, en fin, en la «Correspondencia

Literaria», de Brimm, el 17 de Agos-

to de 1763: «Observaréis que el gran

cian en todas partes, en toda ocasión, ce algunos años al difunto abate Duresnel, puso en el sobre: «Señor abate Duresnel, de la Academia Francesa, en el «impasse» de San Pedro y no en el «cul-de-sac», en atención a que nada se parece menos a un trasero ni a un saco que una calle que no tiene salida.» Lo más claro que resulta de todos

estos enojos y de otros muchos, porque y de jos movimientos de indignación de le la autor de la «Doncella de Orleáns» no se ha contentado con los cáchos, es que a los que compartieron su opinión sobre la grosería de la palabra compuesta «cul-de-sac», tal vez no les hubiera chocado nunca si no se hu-Risa convulsiva, mortal; y en sen- precio que quiera. Panurgo elige el bo- uscita». En otro tiempo se le daba biese hecho tanto ruído por tan pocal rrego más hermoso, paga y se lo lle- el nombre de «impasse», que es ex- cosa. Todo esto por lo que se refiere ted alude. En cuanto a la lengua castellana, Japarte la significación especial del modismo «callejón sin salida», debemos decirle que a toda calle o callejuela que se hallas en esta circunstancia se le llama azucat. No busque usted la palabra en la última edición del Diccionario de la Academia. Es ésta una de las muchas deplorables omisio-



La exportación de naranjas a Francia

Contestando a la alusión que se nos hiciera en el artículo que, firmado por «Soquer», apareció en «El Mercantil Valenciano» de anteayer, juzgamos pertinente dar a conocer las siguientes aclaraciones:

«Es del dominio público que en los momentos culminantes de la exportación naranjera, nunca existe suficiente número de vagones para el envio de nuestra fruta.

Que la mayoría de las estaciones no tienen bastantes vías ni capacidad para el tráfico actual.

Que la vía única o sencilla ha demostrado no poder intensificar mucho nuestra exportación.

Que en la fruta a granel hay muchas mermas y que no todas las casas importadoras extranjeras están bien organizadas para trabajar el granel que exige una escrupulosa manipulación y grandes locales, cosa dificil de conseguir en los centros importantes.

En vista de todo ello y del gran porvenir de la naranja en la Europa Central, así como también del aumento considerable que experimenta la producción esta sociedad intentó el ensanche de Cerbere, apertura económica de la vía Hendaya por el Central de Aragón y creación de la tarifa de compensación que permitjese utilizar los actuales medios de transporte en su grado máximo.

Las compañías suizas y alemanas, antes de que la Federación lo solicitara ya tenía establecidas las tarifas diferenciales que favorecían el vagón do 10.000 kilos con un 30 al 40 por 100 de reducción, porque indudablemente lo juzgaron conveniente para sus intereses y los del público.

Nuestras compañías, desgraciadamente por ahora, no lo entienden así y no disfrutaremos de esta ventaja, lo que sera un gran perjuicio para el exportador que vende en firme y los cosecheros, quienes vivamente deseariamos se dieran cuenta de lo que esto representa para ellos.

En la Federación consta, y hay pruebas irrefutables, de que a conseguirse presentar la fruta en un envase ligero, a precios que pueda competir con el granel, se pedirán desde el extranjero gran cantidad de vagones de diez toneladas, porque la fruta viaja mejor, ser más fácil y rápido su transbordo, evita casi absolutamente las mermas y facilità el manejos a la par que permite a las grandes firmas importadoras un eficaz control de los bultos que reciben y venden, lo que no puede hacerse

con el granel. Fara las plazas que reciben el fruto en consignación, es muy posible que cuantas más facilidades haya para la exportación sea peor para ellas, pero eso no prueba que la tarifa de compensación no sea útil y conveniente; todo lo más que puede probar es que la venta de naranja en consignación es muy peligrosa para el exportador, mejor diríamos especulador, si se manda más fruta de la que el mercado necesita.

La producción progresa a pasos de gigante y lo que se necesita son muchas facilidades para exportar; no podemos ni debemos poner trabas al progreso aunque algunos intereses particulares sufran algún perjuicio.

> FEDERACION EXPORTA-DORES DE NARANJAS.»

La Federación de Exportadores de Naranjas celebrará Asamblea general ordinaria mañana día 15, a las once horas de la mañana, cuya reunión se verificará en el salón de actos de la Cámara Oficial de Comercio, de esta capital, plaza de Mariano Benlliure, núm. 8.

Fiesta de la Kaza

Casino Artesano Puerto 13 Octubre 1927.

Señor Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío: Espero de su bondad

inserte en el periódico de su digna dirección, la siguiente gacetilla:-El Casino Artesano del Grao. «El día 12 del actual, y en conmemo-

ración de la Fiesta de la Raza, para más esplendor al acto se celebró una velada literario-musical, con motivo del reparto de premios a los alumnos de las clases elemental y de dibujo, que sostiene dicho centro.

Se recibieron adhesiones de las primeras autoridades civiles y militares, haciendo acto de presencia don Gregorio F. Ballasta, en representación del excelentísimo comandante de Marina, doña Concha Hernández, dignísima profesora estos poblados, los cuales en unión. de los señores profesores de las escuelas y el joven y digno presidente de la sociedad don Francisco La Roda, ocuparon la presidencia.

Primeramente fué repartido el obsequio de don Manuel García del Moral, que consistía en 500 pesetas, cuyo premio está instituído por dicho señor para los alumnos de este centro. Además se repartieron los de doña Leonor Dolz (viuda de don Antonio Ferrer Peset), don Rafael Sanz, don Alfredo' García y don José Illueca Navarro, consistiendo

en valiosos regalos. Hicieron uso de la palabra varios señores socios del casino, don Eduardo Albors, presidente del Patronato Musical, que asistía en representación de dicha sociedad y por último don Gregorio F. Ballesta, con bellas y hermosas frases de cariño, amor y patriotismo, dirigidas especialmente a los niños y señoras, dió término al acto oficial, siendo

dichos señores muy felicitados. Por último y en honor a las belías señoritas que asistían a tan hermosa velada se dió un gran baile, terminando así tan simpática flesta.

Esperando verme atendido, se reitera de usted afectisimo seguro servidor que estrecha su mano, I. Llavata, secretario.

La novillada de Ondara

a "escribidor"

No es la primera vez que ese horterila de «Ligoriet» esgrime el embuste con «frescura» incalificable. Al meterse a «escribidor», gracias a las enormes tragaderas del periódico que representa en Gandía, lo primero que ha aprendido el «plumífero» de «Ligoriet» es escribir a tanto la línea, y cuando no consigue cliente, se revuelve desesperado.. Muy conformes que omitiese los adjetivos encomiásticos, pero nunca faltar a la verdad. Su'última crónica taurina comentando la Que la estación de Cerbere no puede novillada de Ondara, es capaz de hatransbordar más de 200 vagones dia cerle cometer una ligereza al hombre más ecuánime. No hay derecho a Halsear la verdad en esa forma tan descarada. Debiera suponer el «escrupuloso» «Ligoriet», que esa crónica la habían de leer algunos de los que asistieron a la corrida. ¡Qué frescura, qué desahogo! Hay que tener un poco de delicadeza, ya que mucha es difícil, por no decir imposible, exigírsela a individuos, que como «Ligoriet», está seducido por la prosa vil... ja tanto la linea!

En esa novillada de Ondara, señor don Liborio, digo Ligorio, ocurrió lo que en la mayoría de las veces: que hubo de bueno y de majo. Tanto «Iva rito» como «Chaves Chico», tuvieron momentos afortunados y momentos de desgracia. El primero estuvo bien en un torno y mai en otro, y lel segundo, superior y regular. Esa es la verdad. Lo que usted dice en su crómica, es una exageración imperdonable. Hay que contener la pasión, poner un freno a ciertas rencillas, nacidas al calor de chismes pueblerinos, que sirven únicamente para llevarle a uno al más espantoso de rrión).

10s ridículos.. ¿Estamos, «Ligoriet»? Cuanto acabo de decirle, me consta se 10 han dicho ya verbalmente un sinnúmero de señores que asistieron a la corrida.

Y nada más.

RAMPA Denja II Octubre 1927.

manney emmand)breras

Sociedad de obreros panaderos Germinal.—Celebrará hoy viernes, a las seis de la tarde, junta general ordinaria, con arreglo al siguiente orden del día: Lectura del acta anterior, dación de cuentas y asuntos generales.

www.we.kermmann FUTBOL

CAMPO DE MESTALLA Sporting de Canet, contra

el Valencia F. C. El domingo se reanuda en Mesta-Ila ja lucha pro campeonato: formarán el Valencia F. C. y el Sporting

Este, después de su victoria con el Saguntino, ha adquirido una mejor clasificación dentro del campeo-

Si todos Ios clubs ante el Valencia aguijonean su entusiasmo y se superan, no podremos decir que el Sporting será una excepción si tenemos en cuenta que con su amor propio ha conquistado Ios triunfos que le han lievado a la alta distinción de enfrentarse con el Valencia.

CAMPO DE VALLEJO

en partido de campeonato.

Juvenal - Gimnastico F. C.

En el hermoso campo de Vallejo cerebrará el próximo domingo un interesante partido de futbol entre el Juvenal y el Gimnástico F. C: Este encuentro promete ser renidísimo dada la buena forma en que se encuentran ambos equipos.

El Gimnástico F. C: alineará en su primer once a los jugadores siguientes: Palau, Civera, Vila, Justo; Marco, Enrique, Prieto, Silvino; Cañavera, Sandalio Areta, Juan Antonio, Ferrer, Elorriaga, A. Areta y AdeIantado. Dados todos estos alicientes no es aventurado augurar que el campo de los decanos vajencianos se verá como en sus tardes de gran

La entrada general será por la ca-Ile de Alborava y la de preferencia go de fruta. por la de Ceres.

CICLISMO C. D. Lo Rat Penat

La sección ciclista del C. D: La Rat Penat, celebrará excursión el domingo a la Presa de las Aguas potables para visitar sus filtros.

La excursión es para mediodía y Ia salida se dará a jas seis y media de la mañana del local social, plaza del Poeta Liern, núm. 5

El recorrido es de 30 kilómetros (ida y vueIta). Quedan invitados Ios socios y aficionados en general.

Dr. Muñoz Carbonero MEDICINA - RAYOS X CALLE DE LA PAZ, NUM. 36

Sinlestros marítimos La administración del «Bureau Veritas», del registro internacional de buques, ha publicado la estadística de los siniestros marítimos ocurridos du-

rante el mes de Julio último, de la que tomamos los siguientes datos: Vapores: Pérdidas.—23 vapores con 33.256

toneladas, correspondientes a las ban deras: americana, 4; inglesa, 9; francesa, 4; griega, 1; japonesa, 4, y no-

Las causas de las pérdidas, fueron: cinco naufragios, tres abordajes, un incendio, cuatro hundidos, dos abandonados y ocho desguazados.

Con averías: 497 vapores, corres. pondiendo: 24, alemanes; 54 americanos; 243, ingleses; 1, argentino; 11, belgas; 2, bolivianos; 2, brasileños; 2, chilenos; 11, daneses; 9, españoles; 2, finlandeses; 29, franceses; 14, holandeses; 18, griegos; 1, handuriano; I, marroqui; I, mejicano, 16, italianos; 7, japoneses; 22, noruegos; 1 panameño, 3, portugueses; 2, rusos; 17, suecos; I, turco, y I, uruguayo.

Correspondieron las averías por 128 embarrancadas, 166 abordajes, 38 incendios, 32 vías de agua. 32 tem porales y 101 por las máquinas.

Aviso a los navegantes

Número 1043—España. Costa S— Río Guadalquivir (desembocadura).— Alteración en boyas luminosas. Servicio central de señales maríti-

mas, 21 de Septiembre 1927. a) Boya luminosa número 3 (La-

Detalle.—Ha sido modificada la juz de la boya número 3 (Lagunazo),

que era roja, fija, por otra roja, cen-

te leante. Boya luminosa número 16 (Ca

boya número 16 (Carrión), ha sido hoy en una nota oficiosa. modificada por otra verde, cente-

Aviso número 1.034, de Septiembre de 1927. Libro de Faros, números 2.891 y

2.898, páginas 331 y 332.

Practico del puerto En la Comandancia de Marina de este puerto, se verificaron aver las oposiciones para cubrir la vacante de un práctico de este puerto.

Presentáronse a estas oposiciones los siguientes capitanes de la marina mercante:

Don Francisco Nácher Ferrándiz don Arturo Soler Pastor, don Manuel Milán Ramón, don Luis Peris Boada, don José Offer Taroncher, don José Carrascal Llorca, don Antonio Bosch Vich, don Lorenzo Zar ragozá Lloret y don José Antonio Rey Olagosta.

Al acto del examen no asistieron los señores Milán y Peris.

El tribunal estaba formado por el señor comandante de Marina, don Eugenio de Rivas; el señor barón de San Petrillo y dos capitanes de la marina mercante.

En el fallo ha sido nombrado práctico numerario de este puerto, el aspirante don Lorenzo Zaragozá Llo-

Fejicitamos al señor Zaragozá, deseándole el mayor acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

Buques entrados y salidos ayer:

Entrados: Vapores.

«Lisken», de Denia, con cargo de tránsito.

«Jorge Juan», de Palma, con pasaje, valija y cargo general. «Orpheus», de Tarragona, con cargo general.

«Bellenden», de Tarragona, cargo general.

«Freikoll», de Cette en lastre. «Betis», de Barcejona, con cargo general. Salidos.

Vapores:

«Segovia», para Oslo, con cargo

cargo general.

«Mont Pelvoux», para Buenos Ai tan, bien van a dar una tarde memorable res y escalas, con cargo general. «Gleneden», para Boulogne, con cargo de tránsito.

«Lisken», para Liverpool, con car-«Sac 3», para Almería, con cargo

general. «Cabo Razo», para Buenos Aires escalas, con cargo general.

A la carga. Vapores.

«Torras y Bages», para Liverpool. «Betis», para Gandía. «Freikoll», para Manchester.

«Granero», para Newcastle. «Pentirión», para Brístol y Cardiff. «Tomsk», para Copenhague.

Parte meteorológico a las seis de ha tarde de aver:

Altura barométrica: 763. Dirección del viento: S. E. Fuerza del mismo: flojo. Estado del mar: rizada. Estado del tiempo: bueno. El tiempo en España: tiende a em-

Maritimas NOTICIAS

Telegramas en depósito: Pilar Pérez Molina, Hernán Cortés, 43; Couchoud; Rodolfo Suay, calle San

emyens En las oposiciones celebradas para la provisión de una plaza de práctico del puerto de Valencia ha sido designado, tras brillantes ejercicios, nuestro particular amigo el competente capitán de la marina mercante, don Lo-

renzo Zaragozá Ljoret. Nos es muy grato, desde estas cojumnas, patentizar nuestra más cordial enhorabuena al nuevo componente de la Corporación de prácticos de ésta, así como a sus bonísimos padres don Lorenzo Zaragozá, práctico de Aguilas, y a doña Angela Lloret, hermana del conocido práctico de este puerto don Matías Ljoret, tío del nue-

vo ingresado. Hemos sido favelrecidos con el número I de «Ilustraciones», revista semanal que aparecerá en Valencia todos los jueves.

El número primero va dedicado en gran parte a la Fiesta de la Raza con profusión de grabados. También inserta diversos trabajos li-

Agradecemos el saludo que nos dirige y le deseamos larga y próspera annall-ans

El Gobernador civil accidental, señor Peiró, recibió ayer la visita de don Francisco Capellaniz y don Romualdo Alvargonzález, secretario general y director, respectivamente, del Comité Gen tral de la Exposición Ibero-americana que ha de ce ebrarse en Sevila.

Los citados señores realizan este viaje con objeto de conseguir el mayor número posible de expositores de esta provincia para la citada Exposición. Con igual motivo visitaron al presidente de la Diputación. annikana

En la Diputación se reunió ayer la Comisión provincial Permanente, de-Detaile.—La luz verde, fija, de la pachando asuntos que se concretarán

Sucesos

mmmestermen.

Multas.

El Gobernador ha impuesto las si-

A Constantino Martínez Escobedo, por escándalo y ser reincidente, 250 pesetas; a Carlos Abad Cristóbal, por blasfemar y ser carterista, 500; de 75 a Gracia María Fenollosa Canet y Angel Sastre Jurado, por insolentarse cor jos agentes de la auutoridad; Camild Muñoz Rodríguez, por tener la taberna abierta después de la hora del cierre; Trinitario Jimeno Ricolce, por embriaguez y escándalo; Juan Salcedo Bre só, por escándalo; Emilio López Cañarrubia y Crescencio Acebes Salinas, por vender entradas para la corrida de toros; Antonio Crespo Ripoll, Vicente Miralles Pastor y Salvador Borrás Esteve, por sospechosos e indocumentados; José Cerveró Nicolau, Pedro Perera Marmelo, Vicente Romeu López y Celestina Pérez Malanda, por mendigar en malas formas; Joaquín Costa Rives, por sospechoso e indocumentado; José Benlloch Fabra y José Ots Montes, por dejar abandonado el coche en la estación Central de Aragón.

El amor a palos.

El juez del distrito de Serranos, don Evaristo Piquer, ha enviado a la cárcel a un individuo llamado Pablo Balaguer, que ha maltratado de obra a su novia por no acceder ésta a ciertas pretensiones del valiente.

Haliazgo de un cadaver.

En la mañana de ayer fué encontrado en una alcantarilla de la Tinea férrea del Norte, próximo a la estación de Puzo, el cadaver del vecino de esta población Juan Bautista Bosch Bernat, de 58 años.

auromaquia La gran corrida del domingo

mmmme * emmmmm

Con motivo de retirar los encargos de localidades y entradas para la gran corrida que se celebrará en nuestra plaza de Toros el próximo domingo, para presentación como marador de toros del célebre diestro Cagancho, se vió muy concurrida la contaduría de la plaza durante ayer tarde, demostrando los aficionados los deseos que tienen por presenciar tan estupenda combinación, ya que "Dimats", para Souse, en lastre. le secundarán los no menos célebres «Be lenden», para Casablanca, con Rafael el Gallo y Gitanillo de Triana. Tres «cañís» que, como fos toros embis-

> Esta tarde podrán ser retirados los encargos que no so fueron ayer, y a las mismas horas estarán expuestos los toros en los corrales para que el público pueda apreciar la bonita presentación de los mismos desde los balconcillos.

Banquete

Se invita a todos los socios de la Peña Félix Rodríguez, al banquete que se celebrará hoy a las 10,30 de la noche, en el local social, como homenaje al socio fundador don Manuel Ibáñez. Los tikets se podrán retirar en el domicilio del tesorero, don Francisco Cortés, calle Ribera, 40, principal.-La directiva.

mmmme ** *** SUBASTA

Hasta el 15 del actual se admiten proposiciones en la Cárcel Modelo para la subasta de una dinamo y un recetromotor trifásico 40 HP.

En las oficinas de la misma se halla de manifiesto el pliego de condiciones y pueden verse los aparatos todos los días laborables, de nueve a

Banquete a Mariano García

La Sociedad de Socorros Mutuos La Amistad, en agradecimiento a los muchos sacrificios que el señor García Ramón ha hecho en pro de esta institución, ha acordadio celebrar un banquete en su honor mañana sábado, a la una y media de la tarde, jen el restaurant Termas Victoria.

Con tai motivo, existe gran entusiasmo entre los obreros de La Amistad y hay que creer que al acto se asociará gran número de amistades def señor García Ramón.

TEATRO PRINCESA

Esta noche inaugura la temporada este popular teatro, debutando la compañía dramática que bajo las ordenes del notable primer actor Juan Cumellas se presentará interpretando la obra del insigne poeta Marquina «La ermita, la fuente y el río, que será puesta en escena con gran cariño y propiedad.

TEATRO RUZAFA

Sigue siendo la conversación de moda el éxito alcanzado por la obra «Las Castigadoras». Hoy no se habla ya de otra cosa. En verdad sea dicho, ha sido el estreno de esta obra un éxito franco; seguramente esta temporada será la obra de más éxito que se estrenará. Lo que más acredita su éxito es que todas Jas i ciedad. noches se quedan centenares de pérsonas a la puerta del teatro sin entrar por no encontrar Iocalidad m entradas, y es que a las tres o las cuatro de la tarde ya se han terminado las pocas que salen a la venta, porque todas las demás se venden en la contaduría del teatro

el día antes. La interpretación por parte de los artistas, todos Ios días parece la noche del estreno. El público se har ta de aplaudir todos los números, haciéndolos repetir varias veces haciendo que salgan las preciosas mujeres de la compañía, que no son pocas; en fin, por mucho que se diga de esta obra «Las Castigadoras», siempre es poco, porque no le cabe más: preciosas decoraciones, riquisima sastrería, muchas mujeres guapas, etc. ecc:

Farmacias de guardia

mmmme ** emmmm

Desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente dia:

TURNO QUINTO

Don José Pérez Pau.—Don Juan de Austria, 30.

Don Liborio Alegre. - Gran Via des Marqués des Turia, 18. Don Rafael Couchoud.—San Vi-

cente, 149. Don Mariano Igual.—Santa Tere dagogicas que reune.

Señora viuda de Corell.-Roteros, número I. Don José Rubio.—Trench, 25. Doña Amelia Gabriel.-Pí y Mar-

gall, 10. POBLADOS MARITIMOS

Don Julio Valiente.—Avenida del Puerto, 285. Don Victor Romani.—Escalante, número 192.

mmmme ** somme Compañía de Tranvías y Ferrocarriles de Valencia

AVISO La persona que haya dejado olvidado algún saquito con dinero en un tranvia, puede pasar por estas oficinas, calle Orilla del Río, número 1, cualquier dia laborable, de once a una de la tarde, donde le 'será devuelto previa la 'oportuna justificación.

dirección.

Circulos Centro Instructivo Republicano del distrito de la Audiencia (Gil Polo, número 3, segundo).-El próximo domingo celebrará esta sociedad baile familiar, de diez a una de la madrugada, amenizado por una selcta partición musical. El salón estará espléndidamente iluminado y habrá excelente servicio de café y refrescos. A las señoritas que asistan se las obsequiarà con hermosos

Centro Reepublicano El Ejemplo .-Celebrará baile familiar mañana sábado, de diez a una de la madrugada. Quedan invitados los socies y fa-

Casino El Avance.—Celebrará mañana sábado, de diez noche a una de fa madrugada el baile familiar titulado de jos Perfumes.

Dr. Muñoz Carbonero MEDICINA-RAYOS X CALLE DE LA PAZ, NUM. 36

Ensenanza

Para evitar a su debido tiempo que con denominaciones poco expresivas equivocas sean confundidos los titulos expedidos por los centros oficiales de en señanza con los certificados de estudio. que conceden algunos centros o institu ciones de enseñanza privada, se ha de puesto por real orden que los citados organismos de enseñanza privada no poprán emplear la palabra título para deno. minar o rotular los documentos o certi ficados que expidan como medio de acreditar los estudios que sus alumnos havan realizado en ellos.

Estos documentos o certificados debe rán también expresar concretamente la denominación del centro, institución, colegio en que se hayan practicado los estudios y su condición o carácter privado.

Los documentos o certificaciones que no cumplan en su relación las exprasadas condiciones, no podrán ser utilizados por sus poseedores, y las autori. dades civiles y gubernativas tendrán fa cultades para recogerlos, enviandolos a ministerio de Instrucción pública, a fin de que se adopten las medidas que para el caso convengan y sanciones proce.

Por este Rectorado han sido expedidos sus fítulos de Bachiller a los alum nos de nuestro Instituto Nacional de Segunda Enseñanza don Diego Sevilla Andrés y don Vicente Pérez Balaguer Y el del Instituto de Alicante don Marcelo Agudo Garat.

Union Taquig afica Valenciana

Mañana sábado, día 15, a las ocho de la noche, se celebrará la inauguración del curso de las clases de Taquigrafía que con fanto acierto sostiene esta so.

En secretaría continúa abierta la matrícula para los dos cursos y para la clase de prácticas, todos los días labo. rables, de 7,30 a 9 de la noche, en el domicilio social, Caballeros, 30, entre.

Academia de la Democracia Alfredo Calderón, II

Director: don Vicente Orts Valor. Curso de 1927 a 1928. Segunda enseñanza a cargo de profesores titulados. Comprende los estudios para Bachiller, Maes. tro, Maestra, Perito mecánico y Perito electricista. Horas de clase: De cuatro a siete de la tarde. Sujeción de los programas de los respectivos centros oficiales. Honorarios desde 20 pesetas mensuales por curso en adelante. En los exámenes verificados el pasado Junio por los alumnos de estas clases, en los centro oficiales de enseñanza, alcanzaron las siguientes calificaciones: 1, matrícula de honor. 18, sobresaliente. 17, notable. 61, aprobado. 4 suspenso.

Clases especiales de Lengua francesa, de Mecanografía, de Contabilidad. Honorarios convencionales. Estas clases comenzaron el primero de Octubre. Queda abierta la matrícula.

Institución para la Enseñanza de la Mujer

De nuevo la Institución para sa Ense fianza de la Mujer, abre su matrícula, que sin duda alguna ha de verse tan solicitada como en años anteriores, ya que son muy pocos los centros de enseñanza que la aventajen, ni aun la iguaten, tanto por la importancia de su profesorado, cuanto por lo completo de sus enseñanzas y las inmejorables condiciones pe-

Rodeada la casa de espacioso jardin donde aparte de los pabellones instalados para las clases al aire libre, queda una extensión muy considerable para esparcimiento y solaz de las alumnas, pue den éstas libremente dedicarse a toda clase de ejercicios físicos, tan necesarios a la juventud, disfrutando a foda hora de un ambiente que el sol alegra e ilumina y al que prestan belieza y fragancia las flores y fos pinos que lo integran, siendo al mismo tiempo vigilados y ann regulados estos ejercicios por una de las

profesoras de la Escuela. Proporciona la Institución foda clase de enseñanzas, desde la primaria hasta la preparación de ingreso y cursos de bachillerato, Escuela de Comercio, Magisgisterio, Bellas Artes, Mecanografía y Taquigrafía, idiomas, Economía y Contabilidad Doméstica, lavado y planchado de ropas, labores, corte y confección de trajes y sombreros de señora, cocina, gimnástica y cuanto pueda desear el más exi-

gente en la materia educativa. Para mayor amplitud de detalles, solicitese un prospecto en la secrefaria de la Institución, paseo de la Asameda, 29, por la mañana de diez a una y de tres a seis por la tarde.

Valencia 13 de Octubre de 1927.—La Seciadad Instructiva de Maestros y Patronos Caspinteros

A partir del día 20 del pasado mes queda abierta la matrícula de las clases nocturnas gratuítas (para obreros), que sostiene esta sociedad de primera ensefianza, Dibujo lineal, paisaje y adorno en su domicilio social, calle de Balmes, número 31 de seis y media a ocho de la noche.-El presidente de instrucción, Eva-

Scciedad instructiva Juvenalia Se pone en conocimiento de las señoritas y señores socios que deseen matricularse en las clases de Declamación y Solfeo que desde esta fecha queda abierta la matrícula todas las noches de diez a doce

en la secretaría de dicha entidad. Sociedad Coral El Micalet

Se pone len conocimiento de los señores socios y público en general, que en esta sociedad queda abierta la matrícula de sa clase de Viojoncello (de nueva creación), bajo la competente dirección del profesor don José María Lloret, cuya apertura tendrá lugar el día 14 de los corrientes. Horas de matrícula: de siete a nue

ve noche.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

GENERAL, 0 20

EL ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE EN VALENCIA

El excelentísimo señor Gobe mador civil de la provincia de Valencia, ha publicado una circular, en la que lamentando la frecuencia con que se observan en esta provincia casos de fiebre tifoidea, prohibe el uso de aguas contaminadas como son las de todos los pozos superficiales de Valencia y muchos abisinios.

El Laboratorio Bacteriológico Municipal, nos consta practica constantemente análisis de las aguas de dichos pozos, siendo sus resultados pésimos por lo que recomienda se inutilicen.

El abastecimiento de agua de alta presión, ofrece todas las garantías, pues dicho elemento, no contiene ninguna bacteria patógena, como se desprende de los repétidos análisis que practica el Laboratorio Bacteriológico Municipal y que copiamos a continuación:

	Bacterias por cm. 3	Hongos	Colibacilos	Eberth	Otros micro- bios patógenos	Calificación
1926						
Octubre, 7	425 350	No »	No »	No »	No	Buena
Noviembre, 2	251	>) >	>		>
» 20. · · · · ·	450	>	>	>		>
Diciembre, 7	220	>	>	>	•	>
» 31. · · · · ·	110	>	>		>	
1927						
Enero, 18	250	8.	2			2
> 30	. 220	>	>		D	>
Marzo, 3	180	>	>	>		>
> 6	. 120	>	>	>	D	>>
Abril, 16	150	>	>.	>>	D.	>>
> 28	. 210	>	>	>	8	>
Junio, 17	310	*	>	»	3	>>
3 0	. 325	3	>	>	>>	>
Julio, 15	235	>	>	>	»	>>
» 31. _.	305	. >	>	>>	>	>>>

La Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia, abastecedora del suministro de agua de alta presión, cuenta con elementos suficientes para instalar el agua en el domicilio de los abonados dentro de los 8 días después de firmar el contrato.

OLYMPIA

ana



Adaptación de la célebre novela de Arturo Bernede. Apasionará profundamente a todo el mundo, triunfando en toda la línea

JOVEN LINDA Y HERMOSA SE PIERDE EN PARIS

Está recién llegada de América. Se llama

BEBÉ DANIELS y al encontrarse perdida y sin un céntimo, en la extraordinaria película

Da lugar a una serie de situaciones equívocas de gran comicidad, que deleitarán al público que asista el

Lunes 17, al LIRICO

GRAN TEATRO

Sigue CRECIENTE el éxito de

POR FIN SE CASA ZAMORA

Véala usted y se convencerá de que es amena, bonita y sugestiva La odi ea más humana de un sentimentalismo simpático, que hace brotar una lágrima y nacer en los corazones un sano optimi mo es la de

EL PILLUELO DE MADRIO Interpretando el protagonista PITUSIN, el Chiquilin español, a quien secunda ELISA RUIZ, ROMERITO

PITUSIN, realiza dos personajes en EL PILLUELO DE MADRID: el de un golfillo redomado, aventajado discipulo de la escuela de picardia, y el de un niño criado en la abundancia y el bienestar, llegando a lo inconcebible en la interpretación de tan opuestas sensibilidades

A todos los que interese comprar carne de membrillo se les advierte que la mejor calidad y mejores condiciones de precios la encontrarán en la

fábrica de dulces de Manuel Herrero PRIMERA TRAVESÍA DE MARCHALENES, 2

Madrid = Concert

on, Cultura y Deporte 2012

Ribera, 2. - Todos los dias dos grandes espectaculos. 4 tarde y 10 noch . Consumacion tarde: UNA PESETA

ULTIMOS DIAS DE TEMPORADA Sabado reapertura del elegante MUSIC-HALL EDEN CONCERT, con sorprendentes DEBUTS, entre ellos la estrella de gran renombre

SATANELA

No dejen de ver el GRAN CONCURSO DE RUMBAS, por cinco esculturales dirigidas por la famosa estrella

TERESITA IBARRA

GRAN COMPAÑÍA DE

MARTINEZ PENAS

Procedente del teatro de la Zarzuela de Madrid (TEATRO LIRICO NACIONAL) ULTIMOS DIAS

HOY VIERNES A las 10 noche:

Por Fabra, López, Lloret, Castro y Arenas

Mañana sábado, a las 6 tarde: EL CASERIO.

A las 10 noche: BENEFICIO de JUA-NITA FABRA, con la comedia lítica

Doña Francisquita

Miércoles, DEBUT de la compañía de Manolo Paris.

TEATRO PRINCESA

Hoy viernes, a las 9'45 noche: DEBUT DE LA COMPANÍA

La ermita, la fuente y el río l Butaca, 2 pesetas - General, 0'60

Teatro Ruzafa

PARA HOY WIERNES A las 10 de la noche:

La zarzuela en un acto

LA PRISIONERA

La historieta en siete cuadros

Grandiosa presentación El mayor éxito de la temporada

Se despachan localidades en la contaduria del teatro de un dia para otro, con el aumento del diez

por ciento.

i Preservativos!

La persona que desee comprar con toda reserva y garantia los mejeres, finos y fuer tes, verdaderamente irrompibles, de toda as mejores marcas, dirigirse siempre a LA INGLESA (nombre registrado), calle de San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la Sucursales que tiene esta casa: En Zara Koza, Azoque, 1.—En Maiaga, Martires, 4.— En Sevilla, San Eloy,

COMPAÑÍA DE CONCHA TORRES

HOY VIERNES a las 10'30 noche PRECIOS POPULARES

Butaca, 3 plas. - General, 0.75 Ultima representación de

Jueves 20 debut de la compañía Méndez Laserna, con el estreno de EL SOBEE VERDE

ESLAVA

COMPANIA DE COMEDIAS dirigida por el primer actor

Hoy, dos funciones A las 6 tarde y 10 noche:

Mañana, por la noche: ES-TRENO de la comedia en tres

Com asistencia de su autor D. LUIS DE VARGAS Grandioso éxito en Madrid

(CASAL DEL TEATRE VALENSIA)

Director: PEPE ALBA

PARA HOY VIERNES

A las 6'30 tarde: CHENT DEL DIA O MIL DUROS
Y AUTOMOVIL

A las 9'45 nocher CHENT DEL DIA O MIL DUROS Y AUTOMOVIL

A las 11'15 noches RECORTS DE LA TERRETA TOTS A NOVA YORK

PILAR Y MICALET

MIRICO

HOY VIERNES GRANDIOSO PROGRAMA DE EXITOS NOTICIARIO FOX

La revista mejor documentada

¡EXITO!

Superproduction gigante FOX, por GEORGE O'BRIEN, JANET GAI-NOR, MARGARET LIVINGGTON y WILLIAM BUSELL

EXITO DE BISA!: Periquito en Hollywood Wn la que el famoso gato PERIQUI-TO, have pasar un rato agradable al

simpatico público infantil RUIDOSO EXITO! GLORIA SWANSON & CARLES DE

ROCEE, en la se sacional pelicula de la PAR MOUNT

Soberbia, fastuosa, divertida y ex-traordinaria producción, en la one la eminente estrella GLORIA SWAN-S iN. aprovecha una infinidad de situaciones para hacer las delicias del público. La his oria de una isvandera que legó a GRAN DUQUESA. Fil mada en los historicos paracios y jardines de FONTAINEBLEAU y COM-PIEGNE

Un mono peligroso Graciosa cómica en dos partes

Lunes próximo: BEBE DANIELS

en la deliciosa comedia Paramount PERDIDA EN PARIS En esta peli ula, la linuisima Bebe Daniels, con su nas gracia, os hará pasar un rato agradable en un sin nú mero de situaciones equivocas

CULLERA

Aviso a los cazadores 一:- 1111111111

Vedatantiguo de la izquierda"

El próximo domingo 16 del actual y hora de las nueve de la mañana, tendrá lugar en el teatro Cervantes de esta ciudad la venta en subasta pública de las replazas para las tiradas de aves acuáticas del corriente año en dicho ve-

La duración de las mismas será hasta el día 10 del próximo mes de Enero en el nuevo vedat, y hasta el 20 del propio mes las del vedat antiguo, advirtiéndose que el terreno asignado a cada replaza será igual que en el año

Cullera 10 de Octubre de 1927.-El

APSEPTOBRON (AMPOLLAS)

Cura Bronquitis, Bronquitis fétida, Bronconeumonias. Neumonias y todas aquellas com plicaciones bronco pulmonares de la Grippe Venta en Valencia:

A. Gamir y Centro Farmacéutico CATARROS CRONICOS

COLISEUM

BUTACA, 030

¡Pronto! La obra COMPLETA, por primera vez en España

BERGERE

Todos los días, a las 4 tarde y 10 noche, sesiones de varietés.—Hov. debut de RAY AND CARMEL.—Manana, debut de La GALETERA.—Gran éxito, ZEGRI-NA.—LOS IBERIANS.—Grandes fiestas en el cabaret

VINOS FINOS DE MESA Depósito para NAVARRO y GARRIDO 13, PASCUAL Y GENIS, 13

Toléfono 1.703 Servicio a comicilio

COLISEUM

Monumental Cinema Gran Vía de Germanías

Exito creciente y rotundo de la GRAN SEMANA DE ESTRENOS Verdaguer Hoy viernes, desde las 4'30 tarder Un novio con buenos puños Contundente creación del formidable caballista BUDDY ROOSEVELT

Cinco actos Grandiosa comedia dramática de

amoras y guerra por los «ases» ATSY RUTH MILLER, GEORGE TESSEL y Vera Gordón Para complemento de tan excepcio. nal programa de

RIGUROSOS ESTRENOS EN VaLENCIA se estrenarán las dos comicas en dos

Un chiquillo y un millón El fresco número uno Colmo de fe tenra e hilaridad, por BILLY BEVAN

LUNES: Reaparición de RODOLFO VALENTINO IMUY PRONTO! Los enemigos de la mujer

Olympia

COMPLETA, por primera vez en

España

HOY VIERNES REVISTA PATHE El barco de los sustos

Cómica en dos partes

Ultimas proyecciones de

Grandiosa creación de John Gilbert, Eleanor Bordman, Roy D'Arcy CURIOSIDADES UNIVERSAL MUJERES

A LA MODERNA Insuperable creación de LAURA LA PLANTE

Canuto, entre leones Cómica en dos partes

Cine El Cid

Hoy gran éxito de la sensacional

Los dominadores del fuego Cuyos PRIMERO, SEGUNDO y TER-CER episodios estrenados ayer, fue ron calurosamente aplaudidos

OTRO GRAN EXITO: LA GARRERA DEL AMOR Por el caballista JACK MOWER

Y el asunto cómico: A caza de riquezas

DOMINGO: ¡Gran acontecimiento! EL REY DE LA PRADERA Estreno por HOOT GIBSON

Calenturas rebeldes

producidas por los catarros gásti cos, infecciones, titus, paratifus y maltesas, se curan rápidamente con el «AMENINGOL» Besiver, y evita la meningitis que se presenta como final en estas entermedades. Medicación por el intestino en ane- LIRICO

mas (lavativas). De venta en las principales farmacias y jen la del autor, don E. Bell OLYMPIA ver, calle de Sagunto, 67, y Guerre-

Trinquete de Pelayo

ro, 55.

Esta tarde, a las 3 45 se jugará un gran dioso partido tomando parte los pelotaris Molina, Meseguer y Mendoza, rojos, contra Fuentes, Angrés y Castillo, azules. A escalera cuerda a 50 tantes.

Curación rápida perfecta Vonereo, Sittlis, Piel, Matriz" D. RAMON CORELLA Tratamientos modernos.
Sin olor ni dolor, aplica- 616 914
dos con gran práctica.

Curación en pocos días de PURGACIONES antiguas o recien tes. Gota militar Dirigirse: Consultorio Clinico Calle de SAN VICENTE, núm. 164 pral. (escalerilla de la Inglesa). 164 De 10 a 1 y de 5 a 9, 5 pesetas.—Económica, 2 pesetas. Tratamientos especiales para quienes vivan fuera que pue-

Papelería Botella

dan curarse en sus casas ---

San Vicente, 141 Libros de primera enseñanza, cartapacios, plumas, pizarras, libretas, carpetas, lápices, portaplumas, reglas, etc.

CON UN BJBMPLAR DBL



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly - Baillière - Riera)

PODRÁ ENTERARSE DE LA PRODUCCIÓN, CO-MERCIO, INDUSTRIA Y PROFESIONES DE CADA UNA DE LAS POBLACIONES DE ESPAÑA POR INSIGNIFICANTES QUE SEAN

principales datos de todos los países del Globe ANUNCIE en esta obra y conseguirá extender sus reis-

CONTIENE UNA SECCIÓN EXTRANJERA con los

ciones comerciales a todos los países 3 TOMOS sólidamente encuadernados (7,500 páginas);

Franco de portes en toda España UNOS TRES MILLONES DE DATOS Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.

75 pesetas

Consejo de Ciento, núm. 240 - BARCELOWA

Espectáculos

mmme ** emmme

TEATRO PRINCIPAL Compañía de zarzuela.—A las 10 noche: La Tempestad.

TEATRO DE LA PRINCESA A las 9,45, inauguración de la temporada: La ermita, la fuente y

el río. TEATRO APOLO Compañía de comedia. - A las

10,30: La Dama de las Camellaso TEATRO RUZAFA Compañía de Pepe Angeles.-A las 10 noche: La prisionera y Las

Castigadoras. ESLAVA Compañía de Comedia.— A las

seis tarde y diez noche: La Caraba. TEATRO MODERNO Compañía de comedias y zarzuelas valencianas.—A las 6,30 tarde: Chent del día o Mil duros y automóvil; a las 9,45 noche: Chent del día o Mil duros y automóvil;

a las 11,15 noche: Recorts de la

terreta, Tots a Nova York y Pilar y Micalet.

De 5,30 tarde a 12,30 noche, gran des sesiones de cinematógrafo.

A las 4,45 tarde y 9,30 noche, grandes sesiones de cinematógrafo. GRAN TEATRO De 5,30 tarde a 12,30 noche, gran

des sesiones de cinematógrafo. COLISEUM De 5,30 tarde a 12,30 noche, gran

des sesiones de cinematógrafo.



POR TELEGRAFO Y TELEFONO



BARCELONA

Manuel Martinez, fuera de peligro.

Entre los aficionados y admiradores de Manuel Martinez, han producido el mejor efecto las noticias circuladas hoy acerca de la salud del torero valenciano.

Por la mañana le fué practicada una nueva cura, viéndose que presentaba la herida muy buen aspecto, y considerándose a Manojo fuera de peligro, como también alejado todo temor de una peritonitis.

En consecuencia, el doctor Serra, marchará en el expreso del sábado a Valencia.

Martinez quería acompañarle, pero no podrá hacerlo por el estado len que se encuentra todavía.

Manojo Martínez saldrá para Valencia, el domingo o lunes próximos, y permanecerá allí hasta su curación. Si para el primero de Noviembre se encuentra en condiciones, embarcará para América, en donde debe cumplir unos contratos que tiene firmados.

La Banda Municipal de Berna.

Hoy llegará a Barcelona la Banda Municipal de Berna, que ha de dar varios conciertos en esta capital. El sábado será recibida por el al-

Para los damnificados por los temporales.

En el gobierno civil se ha recibido de la Presidencia del Consejo de ministros, una transferencia por valor de 4.750 pesetas, que ha sido repar-tida entre dos de los damnificados por los temporales de Abril último.

Llegó el aviador portugués Sarmen-

to Veigues. Terminación de unas obras.

Se han terminado las obras de la plaza de Cataluña, faltando únicamente colocar las estatuas.

Llegada del ministro del Trabajo.

En el expreso ha llegado de Madrid, el ministro del Trabajo, señor Aunós, que fué recibido por las autoridades y muchos amigos.

El señor Aunós marchó a su domicilio, para pasar el día con su fa-

En el mismo tren ha llegado el rector de la Universidad.

Multa y suspensión

El gobernador de Las Palmas ha suspendido por cinco días el periódico «El Día» y le ha multado con 500 pesetas, por no enviar sas galeradas a la cen-

ARCES.

El día oficial

Ha celebrado su fiesta onomástica rel ministro de Instrucción pública, que con tal motivo ha recibido infinidad de felicitaciones.

Entre otras visitas, recibió el senor Calleja, al capitán general de Barcelona, señor Barrera, que le habló de diversos asuntos relacionados con la enseñanza en la ciudad con-

En los demás ministerios no hubo despacho ni visitas, por encontrarse en Zaragoza todos los ministros.

El ministro de Marina recibió al doctor Recaséns, al presidente de la Diputación provincial de Coruña, a una comisión de Huelva y a otros.

Muerto en un accidente del trabajo

Esta mañana, poco después de las once, en la calle de Blasco de Gaya, esquina a la avenida de la Reina Victoria, se hallaban trabajando varios obreros en la construcción del nuevo de todos.» edificio para el Instituto Geográfico Estadístico.

Uno de ellos, lamado Basifio Redondo, de 38 años, se hallaba en el interior de un pozo, dedicado a cargar de escombros las espuertas que por medio de una cuerda hacían descender otros obreros, colocados en a parte exterior.

Estos, al observar que dos o tres veces subian las espuertas vacias, sospecharon que le había ocurrido algún percance a Basilio.

Bajaron al fondo del pozo y hallaron muerto a Basilio, a consecuencia de haber sobrevenido un derrumbamjento parcial.

Se dió aviso al servicio de bombenos, que acudió rápidamente, logrando extraer el cadáver del desgraciado obrero.

En la Casa de Socorro se limitaron a certificar la defunción.

El juzgado interviene en el asunto.

Una condecoración

El ministro de España en Guatemala, comunica al ministerio de Estado, que con ocasión de la Fiesta de la Raza, ha entregado al presidente de aquella República, la cruz del Mérito Militar, que le ha concedido nuestro Gobierno.

Sentencia

Se ha dictado sentencia en la causa instruída contra 43 vecinos del pueiblo de Carabanchel, de los que únicamente comparecieron 38 acusados del delito de sedición por asalto, el año 1919, a una tienda de comesti-

La sentencia es de conformidad con la conclusión de los defensores, es decir, la absolución.

Entre los vecinos de Carabanchel ha sido muy celebrada esta sentencia.

El secretario del Comité Nacional de Putbol, hace unas

declaraciones El señor Fernández Prida, secretario del Comité Nacional de Futbol, ha hecho a Ios periodistas las siguientes declaraciones:

«El Comité Nacional se precia en esta ocasión, como en otras, de conocer su obligación.

El momento es difícil, pero no importa. «Creo contar ya con la medida y fórmula para resolverjo.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Me extraña que un periódico de Bilbao dé a entender que allá se conoció el documento del Comité antes de enviarlo éste oficialmente y al mismo tiempo también a todas las federaciones de España.»

Afirma rotundamente que nadie Io conoció antes, y Iuego dice: «Si algunos grupos nos negaran el voto de confianza que hemos pedido.

el Comité sabrá a qué atenerse. No puedo decir si dimitiremos; haremos lo que las circunstancias aconsejen, pero cada uno adoptará In actitud que crea conveniente y el Comité adoptará la suva.

Tenemos la fórmula de arreglo bien estudiada, con la cual se acabarán las actuales diferencias.

Una solución armónica. No puede ser satisfacer completamente a los grupos encontrados, pero quizá no Ies desagrade. Esta ha de ser sinceridad y el deseo independienté con que el Comité intenta llegar a un arreglo para el bien del futbol y

El ministro de Justicia

Hasta el sábado próximo no regresará a Madrid, el ministro de Gra cia y Justicia.

Banquete al Cuerpo diplomático El día 16 el Ayuntamiento ofrece-

rá un banquete al Cuerpo diplomático, con motivo de la Fiesta de la Este año corresponde colocar la

corona anual al Brasil.

Consejo de guerra

En la sala de Justicia de Marina, del Supremo de Guerra y Marina, se vió causa contra el cabo de artillería de la Armada, Quintín Adrián Casado, por lesiones. El Consejo de guerra celebrado en

el Ferrol, lo absolvió.

Hoy el fiscal ha solicitado cuatro meses de arresto mayor y accesorias El defensor la absolución.

El Congreso de federaciones de obreros metalúrgicos

Ha terminado en la Casa del Pueblo el Congreso extraordinario de cos, aprobándose por unanimidad el siguiente dictamen:

«El Congreso de federaciones de obreros del ramo, habiendo estudiado el problema de la crisis de trabajo en las y similares, con la falta de balances y estadísticas, para formular un criterio exacto, por los datos que conoce declara:

1.º Registrar que ha sido reducida la producción de minerales de hie rro de España en sus tres cuartas partes, en comparación con la de 1913, según informe publicado por la Conferencia Económica Nacional.

2.º Al propio tiempo que se proclama y aconseja consumir productos nacionales, la clase patronal de industrial metalúrgicas, no hace nada para elevar las tarifas aduaneras, pára evitar la gran importación de hierro manufacturado y de maquinaria en general, que perjudica la riqueza minera de España y que podría ser producida en nuestro país, dando ocu pación a todos los obreros metalúr

gicos españoles. 3.º El Congreso de las federacio ines nacionales de obreros metalúrgi-

cos significa su deseo de que se dote a España de un plan general de economía nacional, en relación con sus riquezas nacionales y capacidad económica, reorganizando científicamente las industrias, considerando, a este fin, indispensable la colaboración y el asentimiento de la clase tra-

bajadora organizada. 4.º Con el fin de hacer más factible la colaboración de la clase obrera española y la confección y divul- los tripulantes siguientes: gación de estadísticas, el Congreso Aviador portugues cree llegado el momento para la Unión General de Trabajadores, de constituir en su seno una comisión de estudios.

5.6 Interin se reorganiza la economía nacional, el Congreso considera necesarjo activar la aplicación del plan de obras públicas fijado por el Pedro y Manuel Pacheco. Gobierno, dando así ocupación a todos los obreros parados y que podría ser, al mismo tiempo, la iniciación del tráfico comercial e industrial de España.

6.º Al propio tiempo, pide una medida severa para la aplicación de la jornada de ocho horas, anulada totalmente, en perjuicio de los obreros la ciudad. parados y, por tanto, del desarro-Ilo de la industria, ya que con ello se encarece el coste de la producción.

7.º Teniendo en cuenta la dolorosa situación en que se encuentran algunos españoles careciendo de trabajo, el Congreso, pide que se esta- decidió a acompañarle a visitar a blezca, de manera general, el subsidio de paro forzoso, conforme existe en todos los países industriales.»

Lo que dice el órgano oficioso

El órgano oficioso publica un artículo diciendo que Araquistáin, cuando estuvo en Cuba, realizó campaña les, fué reconocido por un grupo de antiespañola, que motivó la protesta curiosos, y para evitar una aglomerade la colonia española.

cubano, que ha motivado una nota I dó a su hijo hasta el Manicomio. del embajador de Cuba, protestando del artículo publicado en «El Sol», que se titula «Africanización de Cuba», donde se agravia a esta nación.

Si ha querido insinuar que Cuba se halla sometida a la influencia yanqui, desconoce la situación internacional de la República cubana, cuya absoluta independencia se halla reconocida en el tratado permanente.

Niega que los cubanos trataran de ttirar a los españoles.

Cuba se emancipó por mayoría de edad, y los españoles nunca fueron extranjeros en aquella República.

El embajador deplora nota tan des agradable que contraría, aunque no dificulta los recíprocos anhelos de reafirmar la amistad de ambos pue-

En la Academia de Bellas Artes En la Academia de Bellas Artes, presidida por el conde de Romanones, se celebró votación para cubir la vacante por el fallecimiento del se-

ñor Salaverri. Presentaron candidaturas 108 señores Aunós, Salvador Rogi y Anasa-

La votación dió por resultado un empate, aplazándose nueva votación para el lunes.

Los libros del Código de Comercio

Se ha firmado una real orden abriendo información escrita sobre el proyecto de los libros primero, tercero y cuarto del Código del Comercio.

Dispone que puedan concurrir a dicha información las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación. Se admitirán también las observaciones que formule el Consejo Superior de la Cámara de Comercio, Superior Bancario, Academia de Jurispru-

dencia, Consejo y Legislación, Colegios de Abogados y Notarios y todas las demás organizaciones análogas de carácter económico, mercantil o jurídico. El plazo de la información será de dos meses.

Desgracias

Hellin. - En una bodega propiedad de Silverio Espinosa y cuando éste se hallaba presenciando las operaciones de federaciones de obreros metalurgi- la pisa, cayó a un pozo lleno de mosto. Los obreros Andrés y Rafael Morcillo bajaron al pozo para salvar al patrono, pereciendo los tres.

Automóvil que vuelca

Pamplona, -- Un automóvil que procelas industrias metalúrgicas españo. día de Monreal, propiedad de Juan Ricalde, ocupado por éste, su esposa dos hijos, volcó en la carretera de

> Resultó muerto uno de los hijos el otro grave. Los demás ocupantes resultaron ile-

Niña que muere de hidrofobia

Sevilla.—Ayer ingresó en el hospital una niña de cuatro años llamada María Jesús Pérez.

Sufría un ataque de hidrofobia, habiendo fallecido hoy. La había mordido un gato el día 3 de Septiembre.

Vuelco

Burgosi-En el paso a nivel de Villafría volcó un automóvil ocupado por siete personas, resultando heridos don Jesús Páramo, alférez del regimiento de la Lealtad; Domingo González, teniente del mismo, y Rafael Molina, alférez del regimiento de San Marciall.

Momentos después del suceso, pasó un tren que destrozó el automóvil.

Explosión de una caldera

Santander.-Varias barcas de motores de Santoña, salieron a la pesca de la sardina.

En la motora «San Carlos», encontrándose en plena pesca, explotó la cal-Los tripujantes de otras embarcacio-

nes acudieron a auxiliar a los tripulantes del «San Carlos», sogrando salvar algunos. Se pasó lista notándose la falta de

Aurelio Rodrígueez, maquinista del «San Carlos»; Celedonio Rodríguez, marinero; niño de dolce años Luis Afbéniz, hijo del patrón.

Los heridos de más gravedad son: Bautista Martínez, que presentaba fractura de la base del cráneo; Adolfo Gallego, con fractura del antebrazo derecho; Féliz Pérez, Domingo Perez,

Captura de un demente

Sevilla.—Se ha conseguido capturar al ex legionario Eduardo Jiménez, que se fugó por cuarta vez de este Manicomio provincial.

Jiménez ha estado dos días sin comer, vagando por los alrededores de

En la mañana de ayer se presentó en casa de sus padres, y éstos le die-

ron de comer. Les dijo que hasta que no viera a una antigua novia suya no volvería al Hospital, por lo que el padre se

su ex novia. Efectivamente, después de la entrevista, Eduardo Jiménez, sin oponer resistencia y acompañado de su padre, emprendió el camino hacia el

Manicomio. Al llegar a la Alameda de Hércución de público, el padre de Jiménez Ahora, su juicio sobre el problema tomó un taxímetro, en el cual trasla-

TOROS

ZARAGOZA

La primera de Feria

Con buena entrada se ha verificado la primera corrida de feria, con toros de Villar y actuando de matadores el Gallo, Juan Belmonte y Viceme Barrera.

El primer bicho es pequeño. Gallo lo Jancea vulgarote y recibe ra primera bronca.

licImonte es aplaudido en verónicas, y Vicente Barrera consigue una

ovación en su quite. Gallo, con la mujeta, hace una faena desastrosa, con huídas al callejón, atizando sablazos infames hasta que acaba con una estocada de-Iantera atravesada.

(Bronca enorme.) Segundo-Pequeño. Belmonte lancea bien. Luce traje verde y oro. En su quite hace Belmonte un magnífico faroI, que se ovaciona.

Belmonte muletea por naturales, de pecho y altos. (Ovación y música.) Sigue toreando de cerca y sufre

un achuchón. En el centro del ruedo da pases valiente. (Muchas palmas.)

Un pinchazo hondo, bueno. Más pases. Otro pinchazo, media deIanterilla y descabella. (Aplausos y vuelta al ruedo.)

Tercero.—Es el mayor de los li diados. Vicente Barrera, que viste traje plata, lancea superiormente por ve-

(Ovación grande.) En quites es aplaudido.

Belmonte, en el suyo, no hace nada de particular.

Barrera, con la muleta, hace una faena inteligente, valiente, pues toro es reservón y no hay posibilidad de Iucimiento.

Barrera, atacando recto, deja una estocada deIantera y descabella. (Ovación.) Cuarto.—Gallo da unos lances ha-

ciendo el ridículo por su enorme El toro es bravo. Rafael brinda a la infanta y co-

mienza la faena de muleta con un buen pase por alto, sigue con un fiana y tarde. molinete enorme (palmas) y después de otros pases, da una pescuecera; continúa con pases que se aplauden y descabella al cuarto golpe. Se le aplaude y hasta da la vuelta

al rucdo. Quinto. — BeImonte es aplaudido en unas verónicas.

Brinda al general Sanjurjo y hace una faena valiente entre pitones que se ovaciona y suena la música. Un pinchazo en hueso y un estoco-

nazo delantero. (Ovación, oreja, vuelta y saludo desde los medios.)

El general Sanjurjo le obsequia con un regalo. Sexto. - Barrera torea superiormente por verónicas, siendo ovacio-

Al hacer el quite el valenciano emborracha al público con unos lances pletóricos de valor y arte.

Barrera con un pase con ambas ro- político de convicciones arraigadas a dillas en tierra, resultando la suerte emocionante.

(Ovación enorme.)

rales, por alto y de pecho. El públi- que he sido objeto. co le jalea puesto en pie. Entra a matar bien y señala un pinchazo ce años de presidente de la Junta en hueso; nueva faena superiorísima Central del Tiro Nacional de Espay adornada y atacando recto mete ña, y deduzco por el espíritu que inuna estocada de la que dobla el toro forma el artículo 20 del citado real sin puntilla.

ja, que el presidente no concede, otra para desarrollar la enseñanza a pesar de la protesta del público.) Vicente Barrera, que ha tenido una tenga representación en la Asamblea buena tarde, es ovacionado con entusiasmo y sacado a hombros.

La inauguración del Congreso remolachero

Zaragoza.—En los salones del Centro Mercantil, se celebrará el sábado, a las once de la mañana, la inauguración del Congreso Nacional Re- cional de España.

molachero. El domingo, en la plaza de Toros, años.» se verificará por la mañana, la Asamblea de afirmación remolachera.

En la Asamblea tendrán representación todos los intereses remolache-

Llegada de obreros españoles

Vigo.—A bordo del vapor «J. Mag dan», han ilegado a este puerto 80 obreros más de los emigrados españoles sin trabajo.

Todos han Ilegado en igual estado de miseria que los de la expedición anterior. Fueron atendidos por las autorida-

A bordo, y durante la travesía, han fallecido dos niños, hijos de dos obreros.

Interesantes declaraciones del general Sanjurjo

Zaragoza.—Interrogado por unos periodistas acerca de la situación en la zona africana, Sanjurjo ha manifestado:

-Estos días he recorrido con el rey más de 300 kilómetros en interior sin ninguna escolta y sin ningún armamento. La generación presente no volve

rá a presenciar nuevas operaciones

en la zona del Protectorado. No puedo predecir el futuro. Los pueblos evolucionan.

El Rif se civilizará, y civilizado, no sabemos a dónde irá. España tuvo colonias y se declararon independientes. Todas Ias naciones han pasado por la misma evo-Iución.

Ahora todo ello está completamen te pacificado, y se ha hecho porque nadie nos ha impedido pegar a los moros, y éstos se han convencido de que podemos más que ellos.

Se venció a Abd el Krim; se ha desembarcado en Alhucemas, donde se está. Con todo ello el enemigo se ha

convencido completamente de su impotencia. Se propone regresar a Marruecos para volver a España dentro de unos meses y entonces-dijo-vere-

mos dónde me mandan. Un periodista le preguntó: -¿A la Capitanía general de la quinta región?

Contestando el general:

-No me vendría mal. ¡Es tan bonita Zaragoza!

Reunión A las cuatro y media de la tarde volvió a reunirse el Gobierno interior de la Asamblea, presidido por

Yanguas, continuando Ios trabajos iniciados ayer. La comision de Régimen interior

En la reunión de esta tarde, la co-Asamblea, ha ultimado la designación de subcomisiones.

Se ha acordado sacar a concurso seis plazas de mecanógrafos, con tres mil pesetas, si trabajan por la tarde, y cuatro mil, si trabajan potr la ma-

Podrán presentarse señoritas.

Nuevo presidente

Hoy se reunió en Asambiea generaj la Sociedad de Tiro Nacional, siendo elegido por aclamación presidente, en sustitución del general Luque, el general Pio Suárez-Inclán.

Del general Luque

El general Luque, ha dirigido al jefe del Gobierno, la siguiente carta: «Excelentisimo señor:

Comprendido en el artículo 20 del real decreto de creación de la Asamblea Consultiva, la «Gaceta» de hoy, en dicha Asambjea Nacional.

ces en diferentes etapas que gobérnó loceánico.

Con la muleta empieza la faena el partido liberal, senador vitalicio través de mis 77 años de edad, son causas que viven en mí, y por man. dato imperativo de mi conciencia Continua va Ientísimo, dando natu- me impiden aceptar la distinción de

Pero al mismo tiempo, llevo cator. decreto, que esta gran institución po-(Ovación, vuelta y petición de ore- pular, adecuada más que ninguna preliminar, desea el Gobierno que y yo, patriota ante todo, he renuncia. do hoy mismo a la presidencia de es. ta institución, y en consecuencia, presento también la dimisión de la Co. misión ciudadana física y preliminar para que el Gobierno, si lo estima. no deje sin representación en la Asamblea, la Sociedad del Tiro Na.

Dios guarde a vuecencia muchos

Madrid 5 de Octubre de 1927. Augusto Luque.

Excelentisimo señor presidente del Consejo de ministros.» En la carta que el presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francos Rodríguez, ha dirigido al del Gobierno renunciando al cargo de asambleista, el ex ministro liberal

De Francos Rodríguez

agradece la distinción que le confiere, pero la declina. Añade, que en diversos artículos publicados en «La Razón», de Buenos Aires, ha expuesto su opinión contraria a la Asamblea.

con toda claridad, un parecer modesito, por ser mío, pero firmemente pro-Dice también que la quebradiza situación de su salud, le impide dedicarse a los continuos trabajos a que

«Mis palabras—dice— expresaron

habrán de entregarse los asambleis-Termina afirmando que la renuncia del cargo de asambleista acrecienta la gratitud que siente por quien tantas atenciones ha tenido con él.

Dice Yanguas

Recibió Iuego a los periodistas, manifestándoles que había recibido un telegrama de Estella contestando al que le transmitió ayer en nombre de la Asamblea, felicitándole con motivo de la fiesta de la Paz.

Confirmó que mañana regresará Estella a jas nueve de la mañana. Después de su regreso conferenciará con él en Guerra para darle cuenta de la marcha de los asuntos

a Ia Asamblea. «Creo-dijo-que por la tarde se celebrará Consejo de ministros. El lunes 17 se reunirá de nuevo la comisión de Gobierno interior de

Ia Asamblea. Esta, entre otròs acuerdos, ha acordado el traslado de las carrozas de la Câmara de la actual cochera per ser muy caro su alquiler. Se Ilevarán a otro sitio con el fin

de hacer economías.» Marruecos

Varias noticias Villa Sanjurjo.-Durante la noche des-

cargó horrible tormenta. El soldado de Intendencia Feliciano Carballo, que conducía un autocamión de la Cruz Roja, sufrió un accidente fracturándose una pierna.

En las obras de la carretera de Villa Sanjurjo, estalló un barreno, resultando heridos gravemente tres moros.

Hallazgo de municiones Tetuán.-En el aduar de Gomara estalló un barreno de las obras que se están realizando para la carretera, quemisión de Régimen interior de la dando al descubierto un depósito de municiones que contenía 2.000 cartuchos mausser.

> La mejazmía practica averiguaciones para saber la procedencia. Se cree que se trata de la época de Abd el Krim. CONQUISTA

DEL AIRE

Miss Helder emprendió su vuelo trasatlántico San Juan de Terranova.—La últi ma noche ha sido clara y favorable

del avión de Miss Helder. La salida de Nueva York

hoy será muy mala para el vuelo

Nueva York. — Se tienen noticias de la salida de la intrépida aviadora Miss Helder de esta ciudad. Esta aviadora era la admiración

del público que habitualmente acu' 5 de Octubre, me designa un puesto de al aeródifomo de Roosevelt, aun que nadie podía figurarse que se Ministro de la corona, por seis ve- decidiera a emprender el vuelo tras'

Gir

para las travesías aéreas, pero la de

22'60 ptas.

28'10 ,,

81'10 ,,

5'78 ,,

620'00 ,,

200'00 ,,

280'00 ,,

89'00 ,,

5° | 93'30 ,,

111'90



Francos belgas

Dolares.

Acciones Ban-

Idem Hispano

Americano. . .

Idem Crédito.

Idem Río Plata.

Cédulas hipote-

carias.

Amortizable 4% 88'00

Acciones Norte 548'50

minimum & emminimum

TEATROS

El maestro Alonso, ovacionado

blemente ovacionado: primero en el

Principal y luego en Ruzafa. En el

copiseo de la calle de las Barcas fué

representada «La Calesera», como ho-

menaje al autor de la música. Ter-

minado el primer acto, en el que res-

tuvieron superiores las señoritas Es-

pinosa y Fabra y el barítono señor

Lloret, se levantó el telón y hubo de

salir a escena el maestro Alonso entre

clamorosos aplausos; como éstos se re-

pitieran cada vez más entusiastas, salió

nuevamente el autor de «La Calese-

ra», a quien se tributó un verdadero

homenaje de cariño. Seguidamente aban-

donó el maestro el teatro, marchan-

tuvo una excelente interpretación de

conjunto por los artistas de la com-

drid el maestro Alonso, altamente sa-

tisfecho del éxito de «Las Castigado-

La representación de «La Calesera»

Hoy, en el rápido, regresará a Ma-

Un soberbio acontecimiento artístico

anuncia para el jueves próximo la em-

presa de este coliseo, que tiene bien

demostrado hasta qué punto desea con-

vivir con er arte puro, sano, digno de

ser saboreado por el público inteligente.

de Méndez Laserna, que va dirigida

artísticamente por el insigne maestro don

estreno del sainete revista en dos actos,

libro de Paradas y Giménez, música del

maestro Guerrero «El sobre verde», que

tan formidable éxito ha alcanzado en

He aquí la lista de la compañía por

Director de escena: Francisco Arias.

Actrices: Amparo Aliaga, Enriqueta

Conti, Laura Nadal, Lola Gómez, María

Pastor, Margarita Galinier, Pepita Arro-

yo, Pepita Velázquez, Victoria Argota

Actores: Antonio Vera, Cavetano Ca-

rrere, Dionisio Bernal, Eduardo Gómez

Eduardo Romero, Francisco Arias,

Francisco Oltra, José Rico, Marcelmo

Actrices y actores de conjunto: Amelia

Romero, Amor Fernández, Amparo Ro-

dríguez, Amparo Risueño, Ana Conti,

Anita Iglesias, Angustias Alcantuz, An-

tonia Rodríguez, Carmen Etayo, Carmen

Quero, Emilia Risueño, Lola Caballero,

Lucía Alvarez, María Muñoz, Maria

Pardo, María Tudela, Martirio Lorenzo,

Matilde Fernández, Mercedes Rufo, Fan-

ny Olivares, Pilar Ruiz, Trinidad Alcan-

tuz y Victoria Pérez; Enrique Romero,

Federico Diago, Fernández del Río, José

Rosell, Julio Zapata, Martín Pérez de

Niños para papeles especiales: Angeles

Pareja de baile: Pepita Velasco y Al-

Maestros concertadores: Ramón San-

Apuntadores: José Doménec y An-

Escenógrafos: Bulbena y García Ros.

Agente artístico: Salvador González,

Repertorio: El sobre verde, El hués-

ped del Sevillano, La hora de la verdad,

El número 15, Cándido Tenorio, Don

Quintín, el Amargao, El duquesito, La

Alsaciana, La verbena de la Paloma, La

Revoltosa, A la sombra, Me casó mi ma-

dre, El barbero de Sevilla y otras, en-

tre ellas las obras de gran éxito que

se estrenen en Madrid en la actual tem-

Vargas, Rafael Carrascal y Valentin

las principales capitales de España.

orden alfabético:

y Victoria Pinedo.

Ornat y Ramón Estarelles.

y Rafael Sanz Bujalá.

toncha y Vicente Sanz.

Lujosa presentación.

Sastrería: Peris Hermanos.

Archivo: Sociedad de Autores...

Representante: Ricardo Miranda.

Maquinista: Antonio Domingo.

Peluquería: Juan de Mingo.

fonso Gimeno.

tonio Guardón.

Jacinto Guerrero, y hará su debut con el

La compañía que debutará es la lírica

TEATRO APOLO.

do ai de Ruzafa.

pañía de Martínez Penas.

El maestro Alonso fué anoche do-

co de España.

Suizos.

Por eso causó gran sorpresa la legada de Miss Helder al campo de legada dispuesta a sa lin llegada de fillos freider al campo aviación, dispuesta a salir con ruma a Europa.

Antes de partir procuraron disua. dirla de su empresa algunos amigos, pero ella manifestó que nadie la ha-pero desistir de sus propósitos, ya que estaba dispuesta incluso a sacrificar estaba en favor del progreso de la

La Prensa

Nueva York.—Todos Ios periódicos dedican extensos comentarios e informaciones al vuelo del «American Girl», y ante las pizarras de los diarios se estaciona numeroso pública co ansioso de conocer detalles de es-

Medidas de previsión

Nueva York. — Coraunican de Ia Florida que unos arnigos de la avia publicado un manifiesto dando por trarse con él en su camino. baules a Paris, con ropa, manifes tando que tenía el propósito y la esperanza de sa lir vencedora de su vuelo zereo, y en este caso deseaba pasar una temporada en París, Londres y Sevilla, por lo que enviaba

la ropa por anticipado. También decía Miss Helder que tenía en proyecto visitar las mencionadas capitales, tripulando su avión «American GirI», para lo cual se hallaba provisto de tren de aterrizaje su monoplano.

Otras noticias

Nueva York.—A hora muy avangada de la noche se recibió ayer la ral Barragán y el mayor Aguilar. noticia de haberse visto al avión «American Girl», que volaba con dirección Norte de la costa de Terración Norte de la costa de Terra-

Londres. — Comunican de Nueva en la rebelión. York a la Agencia Reuter que anoche a las 12,45 fué visto el avión de Miss Helder a 400 millas al Nor-

te de Nueva York. «goIf» masculino, levando por todo el movimiento revolucionario desde el equipaje un magnífico collar de bri mes de Agosto por medio de una in-

wapor norteamericano ha enviado el siguiente radiograma: «Nos encontramos a las 2,30 del 42,33 grados Iatitud Norte y 64,41 focada la rebelión militar. latitud Oeste, con noche clara y

hasta el momento presente haya si-

do visto el «American Girl». Miss Helder recogida en aguas inglesas

Londres.—Se reciben noticias por radio de que el avión de Miss Helder ha sido recogido en las costas in-

Londres.—Un nuevo despacho dice lo siguiente:

«Se ha recibido un radio en Lebourget de la aviadora Miss Helder diciendo que su avión ha amarado junto al trasatlántico holandés «Gerendrecht».

El buque navegaba dentro de las aguas jurisdiccionales inglesas al recoger al avión «American Girl».

En París se la esperaba

con ansiedad

París.—Aumenta Ia ansiedad a medida que transcurren Ias horas sin recibir noticias del avión de Miss

Desde primera hora de la mañana se situó enorme gentío junto al aerodromo de Le Bourget, que esperaba noticias Ileno de impaciencia. Las autoridades han ordenado que varios aviones militares salgan con dirección a la costa, para ver de averiguar el paradero del «American

El «American Gil»

Le Bourget.-A las 17,15 se ha reclbido un radiograma lanzado por el barco inglés «Bayano», anunciando que el cogido frente a fas islas Azores a fos dos tripulantes del «American Gil», que habia ido a posarse en alta mar al lado

Dice el radiograma que uno de sos pró cu Miss Elder y su piloto se encuentran s

Nueva York.—Un radiograma anuncia Que el motor del «American Gil» se in-

holondo, siendo recogido por un barco Los tripulantes lograron salvarse.

reación, Cultura y Deporte 2012

Sin novedad

Atenas.—Ha aterrizado felizmente el aviador francés Challes, que se dirige a

Otra derrota de los rebeldes Méjico.—Los rebeldes han sufri-

en la región de Botilla, perdiendo tres generales.

se han dispersado. El presidente Calles ha manifestado que con esta derrota puede darse por terminada la rebeldía.

Un manissesto de Calles

dora Miss Helder saben que ésta terminada la rebeldía y diciendo que Hace pocos días y en pleno centro envió hace tres meses dos grandes reina tranquilidad en todo el país. de la población, aunque era media no-Continuan los combates

> otra victoria luchando contra las tropas vuelta por los cafés de las afueras, pues rebeldes en Saltiljo. Las tropas derrotadas por los fede vía a decir nada. rales iban mandadas por Jesús Gómez,

Pusilamientos

hermano del general Arnulfo.

cado en los pasados sucesos.

nidas 18 personas, las cuales compare- dos una copa de Champagne, y Jeanne, cieron ante un Consejo sumarísimo y bajo la amenaza siempre de los revólvers fueron fusiladas pocos momentos des que adivinaba en los bolsilos y pres-También han sido detenidos el gene-

Detenciones importantes rector del Hospital de Méjico; de los donde abusó de ella. generales José Martínez Castro y Cardona y de varios coroneles, complicados

El movimiento se preparaba desde el mes de Agosio

Según noticias, parece que los genera-La aviadora Ilevaba traje de les Serrano y Gómez venían preparando tensa campaña de todas las guarnicio-

El número de los generales complica-Nueva York.—El comandante de dos en la rebelión es muy crecido.

Han desaparecido 28 generales El presidente Calles ha comunicado Observatorio de Greenwich, a Ios le llevadas a cabo, puede considerarse soque con las 60 ejecuciones de rebeldes

Con motivo de los combates habidos viento favorable a Oeste, sin que durante la sublevación, se asegura que el número de generales desaparecidos del escalafón militar asciende a 28; de éstos. catorce han sido ejecutados por las fuerzas gubernamentales.

El triunfo de los gubernamentales

La batalla que habían sostenido las tropas rébeldes del general Gómez contra las fuerzas federales, y que las autoridades habían declarado favorable para el Gobierno, quedó indecisa, no siendo tan favorable como en un principio se dijo.

El general Gómez trata actualmente de llegar a sos pozos de petróseo para conseguir su controf.

Los que se sometan serán indultados

El presidente Calles ha reiterado su promesa de indultar por completo a cuantos rebeldes, oficiales o soldados, se hayan rendido ya o se rindan en lo sucesivo.

Los imperialistas norteamericanos, contra Obregón

Londres.—La Prensa imperialista norteamericana no oculta su hostilidad contra el próximo Gobierno de Obregón. Presenta la rebelión como un movimiento de protesta contra el ex presidente, basándose en la supuesta presión ejercida sobre el Gobierno de Calles en favor de su candidatura.

Los desterrados que residen en Los Angeles, encabezados por De la Huerta, participan activamente en la rebelión y procuran organizar otros levan-

tamientos. La opinión independiente de Méjico considera inútiles todos los esfuerzos en ese sentido.

El Gobierno de Calles está compretabarco holandés «Gerendrecht» había re- mente consolidado y domina por completo la situación.

Prórroga

Méjicó.-El Senado ha aprobado la prórroga del mandato presidencial de cuatro años que era actualmente hasta

El embajador norteamericano

Londres.-Parece probable que el Gobierno americano aplace la marcha del nuevo embajador de Norteamérica en Méjicol, Mr. Morrow, y se confirma que los Estados Unidos no reconocerán un Gobierno de Obregón, y se negarán Será probable que Miss Elder y su a levantar la prohibición de exportar les. desembarquen en las islas Azor armas, que Calles pedirá tarde o tem-

Secuestraba mujeres en auto En Saint-Etienne y en el ángulo de as calles 14 Noviembre y Mont, un joven de 23 años, llamado Metifeu, recibió hace pocos días, por la mañana, cuatro tiros de revólver que le dejaron gravemente herido.

Metiteu, cuyos padres son ricos, era en realidad un degenerado. do una maeva e importante derrota so el silencio más absoluto; pero fas in-

vestigaciones practicadas han dado lugar una serie de detenciones que han Las fuerzas rebeldes, derrotadas, puesto en claro las singulares ocupaciones nocturnas del herido.

Salía de noche con un amigo en el auto de su padre, y empleando la amenaza de un revolver y hasta en ocasiones mordazas y cuerdas, raptaba y se llevaba al campo o a su guarida de la

che, los dos amigos se fijaron en una mujer de costumbres algo ligeras, Jean-Las tropas federales han conseguido ne Thouloume, con la que dieron una

Es más: en un suburbio, en la Ricamarie, después de haber bailado ante ción de la primera piedra del dique los ojos de su víctima, Metifeu puso su coche a disposición de un comerciante Continúan las detenciones de complique había acudido a la fiesta con su mujer encinta y los llevó a casa del úl-En San Juan de Potosi fueron dete- timo, donde aceptaron y bebieron to-Los a dispararse, los seguía siempre.

Por último a las dos de la madrugada, Metifeu encargó a su cómplice que l'avara el coche a su cochera, y a puntapiés, empellones y bofetones, sin dejar El Gobierno mejicano ha ordenado la tampoco de amenazar con el revolver, detención del doctor Antonio López, di obligió a su víctima a subir a su cuarto,

Por último, él se durmió, y la desgraciada pudo escaparse yendo a parar a las seis de la mañana a casa de su amante, a quien refirió la increíble aven-

Gracias a un amigo pudo llegar el veinte institutos científicos. amante a conocer a Metifeu, y apos-

Las relaciones tranco-soviéticas Paris.-El Gobierno soviético ha anunciado oficialmente que retira de París a Rakoswski, y que ha designado para sustituirle a 'Dovgalevsky, actual embajador en Tokío y antiguo comisario del pueblo en Correos, Telégrafos y Telé-

Apertura del Parlamento

París.—El Consejo de ministros se reunirá mañana para fijar la fecha del 2 de Noviembre para la apertura del Congreso.

El X aniversario de la revolución

Moscou.—Toda la Unión de las viets observan una actitud amistosa Repúblicas Socialistas Soviéticas se hacia China y que, por consiguienciudad a desgraciadas mujeres que ha prepara activamente para la cele te, los nacionalistas chinos han re- Idem Tabacos. 202'00, Méjico.—El presidente Calles ha bían tenido la mala suerte de encon- bración del X aniversario de la revo Iución.

> La industria sovietista ha hecho sovietistas. coincidir con la fecha del aniversario la apertura de numerosas y nuevas fábricas, entre otras varias mecánicas y electrotécnicas, de aceite, la pobre chica, aterrorizada, no se atre- manteca y refinerías en otras ciudades de la Unión.

También se celebrará la colocade DnieperstroI y la puesta en marcha de las estaciones hidroeléctricas del Ural y del Cáucaso y de varias otras estaciones eléctricas.

En Irkustk, Minsk, Krementchug y otras poblaciones se abrirán potentes estaciones de telefonía sin hilos. Se prepara igualmente la apertura de numerosos establecimientos científicos y de educación, escuelas secundarias y superiores, nuevos clubs, bibliotecas, teatros, casas para niños y asilos.

Se han organizado numerosas exposiciones, entre las que se destaca la Exposición científica de la Academia de Ciencias, en la que tomarán parte cincuenta sociedades y

Los teatros académicos del Estado tándose una mañana entera, le disparó y las fábricas cinematográficas precuatro tiros en cuanto lo vió aparecer. paran nuevas películas y nuevas

obras. Se está terminando la impresión de una cinta titulada «Diez

Diferentes organizaciones soviéticas y sindicales han invitado a 1.150 huéspedes extranjeros, entre ellos delegaciones obreras de Alemania, In- Libras. glaterra, Francia y Estados Unidos.

Los Soviets y China

Moscou.—Los Soviets siguen con gran atención los acontecimientos de China, aunque ya no tengan en Han- Liras. keu a su representante Borodin, que Ilegó hace unos días a esta capital. Comunican de Shanghai que el comisario chino de Negocios extranjeros del Gobierno de Nankin ha manifestado al cónsul, general ruso Koriowsky que considera que Ios Socibido la orden de respetar a los representantes y a los ciudadanos

Añadió que las autoridades de Nankin verían con satisfacción que Moscou nombrara un embajador cerca del Gobierno de Nankin.

Estas noticias son favorablemente acogidas y comentadas en Ios centros políticos de Moscou.

A. SERRANO,

ALFARERO

que conozca bien el oficio y todo lo concerniente al vidriado se necesita.

Dirigirse por carta a Francisco Martín Vera. Apartado de Correos, 188, Las Palmas. (Islas Canarias).

GLENARD

LA FAJA QUE DEBE USTED USAR

para combatir y eliminar la obesidad, para mejorar el aspecto físico y para beneficio completo de su organismo. Jamás molestan ni sofocan y por su esmerada confección, prestan un conjunto perfecto, higiénico y de resultados

Modelos Glenard, exclusivos para todos los casos de obesidad, vientre caído, estómago, hernias, operados, etc. CRUZ BLANCA.-P. MARIANO

BENLLIURE, 5



jiNo lo dude usted!! EL PURGANTE BESOY tan sólo cuesta 30 céntimos, pero vale un dineral

Pida, reclame, exija el legítimo y maravilloso PURGANTE BESOY.—Premiado con medalla de oro, la más alta recompensa, en la Primera Exposición Nacional de Medicina e Higiene. Madrid 1919. —— Desde la más temprana edad hasta la vejez, use usted el

PURGANTE BESOY

LA MARAVILLA CURATIVA...I de los granos, tumores, abcesos malignos, etc., es el

porada.

Hace innecesaria la intervención quirúrgica; Mauento

pesetas

Imiwersa!

SOLICITELO EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

FARMACIA CANIZARES - Caballeros, 47, Valencia

Almacén de Pañeria y Forreria

Corte gaban caballero, superior calidad, con todos los forros, 50 ptas.

Unico almacén en Valencia dedicado exclusivamente a la venta de paños y forros

Gran surtido para la presente temporada en artículos del país y extranjeros

PEREZ PUJOL, 10 (antiguo local de la casa Torro)

Corte traje estambre, gran dad, con todos los forros necesa. rios, 50 pesetas

*MINVICIO: FIJO KAPIDO SHMANAL MEDITE. REANEO CANTABRICO

Balidas todos los sábados, para Almeria, Meilla, Couta, sevilla; Cádiz, Huelva, Villagarcia, Coruña, Gijón-Muses, Bantander y Bibao, admitiendo para todos estos destinel carga y pasaje.—Además, en este servicio es también admitida moreancia para Avilés, San Estebán de Pravia, Luaresa, Mavin, Tapia, Ribadeo, Veza de Hibadeo, Foz y Vivere, 15 al ciesto se entrewan conocimientos directos y con ficta

SERVICIO FITO BISHMANAL CON BALKARES san salidas de Valencia todos los miércoles à las 12 heras para Ibiza, Palma y Mahon y los viernes à las 18 horas para Palma directo, admitiendo para todos estes destinos carga y

EBRVICIO FIJO BISHMANAL PARA BARCELONA En el magnifico buque-motor J. J. SISTER.—Travesia en ties horas. Salidas de Valencia, miercoles y sábados, á las 18 s de Barcelona, lunes y ineves á las 20, admitiendo carge y

SERVICIO FIJO PARA LOS PUBRTOS DEL ME-DITERRANEO, COSTA NORTH DE AFRICA Y CANARIAS

son salida de Valencia el dia 19 del corriente, admitienda carga w passie.

LINEA REGULAR INGLATERRA Pars hiverpeel, directo, con palida dia todos les sabases

LINEA DE FRANCIA Berviels establish directs, para Cetto.

Para Intermes: Representación de la compatita en Valsa-la—Grae, Muello de Peniente. A. Telefono número 68

EMPRESA DE NAVEGACION

Ibarra y Compañía



SERVICIO DE CABOTAJE

CORRIENTE. - Salida de Valencia todos los MILRCO LES, para Alicante, Malaga, Sevilla, Vigo, Villagarcia, Co-ruña, Musel, Gijón, Santander y Silbao.

Salida de Valencia todos los LUNES, para Tarragona y

CORRIENTE.-Salida de Valencia todos los LUNES, para Alicante, Cartagena, Aguilas (quincenai), Almeria, Meli-lla, Motril (quincenal), Malaga, Ceuta (quincenal), Algeci ras, Cádiz, Bonanza, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcia Ferrol (quincenal), Coruña, Avilés (quincenal), Musel, Gi-jón, Bantander, Pasajes y Bilbao.

Salida de Valencia todos los MIERCOLES, para Tarramona, Barceloua, San Feliu (quincenal), Palamós (quince-nal), Cette y Marsella.

SERVICIOS TRASATLANTICOS

AMERICA DEL NORTE.-Balida de Valencia todos los dias 9 de cada mes, para NUEVA YORK. Balida de Valencia todos los dias 24 de cada mes, para NUEVA YORK y FILADELFIA, con escala en algunos puertos del Mediterraneo.

BRASIL - PLATA. - Salida de Valencia todos los dias y 29 de cada mes, para Santos. Montevideo y Buenos Aires, con escala en algunos puertos del Mediterraneo.

Los BUQUE-MOTOR destinados a este servicio, cuentan con CAMARAS FRIGORIFICAS para el transporte de fru-tes frescos, con amplios, comodos, ventilados y confortables CAMAROTES para PASAJEROS de 3.º clase, siendo el servicio de FONDA y RESTAURANT sano, nutritivo y abun-

CONSIGNATARIO: GONZALO NOGUES, calle Sorni, 2, Valencia : Muelle de Poniente (Caro), 15, Grao. Teléfonos números 203, Valencia, y 193 y 399, Grao. Apartado de Correos, número 8, Valencia.

Maquinaria para madera

perfeccionadísima, para grandes talleres de muebles y carpinterías mecánicas, para constructores de carros, aperadores, toneleros, calafates, etc. PASCUAL CLIMENT, Alicante, 23, 25 y 27, Valencia.

"LA CATALANA" Fâbrica

Nueva fábrica de embutidos, fiambres y derivados del cerdo.

con cámaras frigorificas y maquinaria montada con todos los adelantos modernos.

Esmerada elaboración e higiene bajo la inspección del veterinario don Vicente Monfort.

Gran economía en los precios.

Alboraya, frente a la Estación.



Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Guello Simplex

CON CAMPEON Bi mas cómodo, el más elegante, sin entretelas, ni so arraga ni so encogo.

Gran varietad de formas

De venta, en las princh pales camiserías. Exigid la marca y desconfiad de imitaciones.

· PARTY TO SEE STATE OF STREET

GRAN LIQUIDACION POR DEJAR EL NEGOCIO

MAISON BLANGHE - Pi y Margall, 66-68

NOTA DE ALGUNOS PRECIOS -Camisa percal. 2'50 pesetas " pecho popelín, dos cuellos . . . hecho a la medida. . . Paraguas...... Pantalón " Cuellos pique y popelin. Gabanes " confeccionados.... Gabardinas,

Hechuras traje, 50 pesetas. -- Cortador: M. SANCHO Confección de señora, sábanas, mantelerías, sueters, género blanco, medias, calcetines, vichis, mallorcas, cubrecamas, toalias rusas, mantas, guardapolvos, opales. A precios nunca vistos

SE TRASPASA EL LOCAL



Valenciana Castro, 28 (det

Linterna, 21, entresuelo VALENCIA

No hay quien iguale a esta casa a vender barato COMPARE USTED PRECIOS:

Bufandas y echarpes de seda tubular, grandes, 1,25 pesetas. Mantas muletón para planchar, 0,75 pesetas.

Mantas para la cama, 2 pesetas. Mantas Palencia, todo lana, cama mátrimonio, 12 pesetas. Mantas muletón, blancas, en vez de

sábanas, 3 peseta. Medias mantitas para caballero, todo lana, 1,50 pesetas. Camisetas punto inglés, torzal, para go, 10 pesetas.

señora, 2 pesetas. Refajos punto inglés, grandes, para rayas, 12 pesetas. señora, 2,50 pesetas. Corte traje irrompible, siete metros, § 8 rayas, 14 pesetas.

para caballero, 5 pesetas. Trajes interiores afelpados, buenos para caballero, 6,50 pesetas.

Franelas piqué para camisas, metro, 0,75 pesetas. Pañetes y franclas para vestido y batas, metro, 1 peseta.

Jerseys abrigo de lana, para caballero, 3 pesetas. Camisas franela piqué confeccionadas,

para caballero, 3 pesetas. Medias seda torzal, en todos colores, para señora, 1,25 pesetas. Camisetas afelpadas, para cabállero,

buenas, 3 pesetas. Mantelerías Rentería, media docena Chales seda, grandes, gran fantanía,

cubiertos, 5 pesetas. para señora, 4,50 pesetas. Piezas lienzo moreno para calzoncillos y camisas, 10 peretas.

Piezas flor algodón propio para camisas señora, 8,50 peretas. Sábanas todo una pieza, 2,50 pesetas. Gamuzas lana para abrigos señora,

metro, 4 pesetas. Mantas lana, tamaño 140 por 240, para campo y viaje, 5 pesetas. Cubrecamas semipiqué para la cama,

4,50 pesetas. Fajas para caballero, 1,50 pesetas. Mantas lana Palencia, cama cánóni-

Mantas lana Palencia, grandísimas, 7

Mantas lana Palencia, extraordinariás, Camisas cosidas y bordadas, para se-

ñora, 0,90 pesetas. Paños de cocina, fuertes, 0,25 pesetas. Lanilla negra para lutos, metro, 0,60 pesatas.

Mallorcas y Vichis para camisas y delantales, 0,60 pesetas. Dos pañuelos de bossillo, por 0,05

Dos toallas rusas, por 0,05 pese-Dos servilletas hilo, por 0,05 pese-

Cortes de colchón, fuertes, para la cama, 5 pesetas.

Corte traje seda y un par de medias seda, para señora, 5 pesetas. Velos tul seda, con cenefa, para señora, 1,50 pesetas. Tapetes paño bordados en seda, 3,50 pesetas.

NOTA: Muchos más articulos baratisimos tenemos puestos a la venta NO EQUIVOCARSE:

La Huerta Valenciana, calle Linterna, 21, entresuelos (encima de la fábrica de cajas de cartón)

Francisco Carbonell Chisbert

Sirvase visitar estos talleres y podrá adquirir toda clase de alhajas en JOYERIA y PLA-Edificios construídos exprofeso TERIA, sin necesidad de intermediarios, y por lo mismo A VERDADEROS PRECIOS DE FABRICA, lo que le representará una economia minima del 25 por 100. Podemos facilitarle toda clase de dibujos y presupuestos para cualquier encargo tanto

> Esta casa no tiene sucursales ni agentes (Interior del edificio del)
>
> Arte Mayor de la Seda) Hospital, 11



en nueva confección de alhajas como en reforma de ellas.

Maquinas para coser y bordar Las de mejor resultado y las más elegantes

Maquinas especiales de todas clases para la confeccion de ropa blanca y de color, sastreria, corsés, etc., y para la fabri-cación de medias, calcetines y géneros de punto DIRECCION GENERAL EN ESPANA:

Rapida S. A., Aviño, 9, Barcelona Sucursal en Alcira: Rápida E. A., Mendizábal, 32 De venta en la capital de Valencia: RAFAEL ABAD, calle Purisima, 5 (Entre plaza Collado y el Asilo)

Representante y agente de venta para Gandia, Enrique Garcia, Nave, 14, Valencia En Villanueva de Castellón, José Gil Gregori, Salvador Montón, 29. En Tabernes de Valldigna, José Company, calle Mayor, 7. En Carlet, Manuel Caldeiro, Castelar, 31. En Segorbe, Casa el Indio, Rafael Barriel Gimeno, calle de Julio Cervera, 10

Accesorios y reparaciones Pidanos catálogos llustrados que se enviarán gratis

Escaparates

Escaparates, mostradores, estanterias, vallas para des pacho y todos los enseres papran, venden y construyen en casa LACALLE. Construcción y reformas completas para toda clase de comercios. Presupuestos y bocetos gratis. Guillem de

Castro, 28 (detrás de la igle-

Pérdida

Se ruega devuelvan dos décimos extraviados a pobre vendedor del número 18.934, '. a serie, fracciones 1 a y 2 a, en la administración de la Subasta. pues en caso de saiir premiado no se

Precios rebajados verdad



Gran variedad de carrera. paseo y nino; al contado y a plazos, desde 3'50 semanal o 15 pesetas al mes boio marcas de primera categoria. SESTAL, FRANCE, SPORT y otras. Gran fantasia y so

PIEZAS Y ACCESORIOS TALLER DE REPARACIO-NES .- E. GARCIA, CASA DURKOPP.-NAVE. 14

Se venden por cualquier precio, solares en la Malvarrosa, cercados de pared y con los plares hechos a punto de cubrir; una partida grande de artículos de cocina, todo de cobre y una importante cantidad de bandejas, teteras, cuchillos y cubiertos de alpaca, dos coches autos de ifnes, una camioneta G. M. C., de tonelada y media y un camión «Ad ler» de cuatro toneladas y una finca rústica en Beni-

Informará: Manuel Albiol, Gran Via Marques del Turia. Skating.

Máquinas Singer

Vendo una industrial de bobina, por 150 pesetas y otra también industrial com pletamente nueva, por 175 Calle de Viana, número 16,

Bombas

para trasegar vinos, aceites y toda clase de liquidos; bombas para riegos y para el servicio domestico, movi das por correas, acopladas a electromotores y a motores de explosión, fijas y porta-PASCUAL CLIMENT, Ali cante, 23 25 y 27, Valencia.

muy buenas voces, se vende una por la mitad de su valor Razoni Cuarte, 164, bajo (frente estación Aragón).

en muy buen estado y con

Gramola

Bicicletas

DESDE 6 a 12 PESETAS Se pintan y quedan como sacadas de fabrica, en el ta ller de cintura de Pablo Sapena. Tarifa especial para industriales y talleres de reparaciones.

Calle' de Sagunto, núm. 89, Valencia.

Patines, bicicletas, autos, infinidad de juguetes alema, nes, suizos, italianos y de. pais, musicales y mecánicos No comprar sin antes ha. ber visitado casa TORRES-Barcelonina, número & junto a la Camiseria de Game

de universal prestigio, lo vende PASCUAL CLI-MENT, calle de Alicante, 23, 25 y 27, Valencia. agente exclusivo para Levante.

Gran seguridad .- Altos rendimientos .- Precios sin competencia.

- PARALISIS. Angina de peche. Vejes prematura demás enfermedades originadas por la Arte-

stoccolerosis e Elpertensión Se euran de un modo perfecto y redical y as svitam por completo tomando

Los sintomas procursores de estas enfermedades

dolores de cabeza, rampa o calambres, sumbidos de eldos, falta de tacte, hormigueos, vahidos (desmayos), modorran ganes frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, trritabilidad de carácter, congestios nes, hemorragias, varices, dolores en la espalda, de bilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruoi. Es recomendado por eminencias médicas de varios paisesi suprime el peligro de ser victima de una muerte repentina; no perjudica nunca por proiono gado que sea su uso: sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoria basta el total restablecimiento y lograno dose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.

VENTA EN VALENCIA: I.Rubio. Mercado. 2 7 34 A. Camir. S. Fernando. 34 y principales farmacias de España. Portugal y Américas.



DOS VACAS iguales en tamaño, peso y rear antes de la prueba El fotograba do las representa à los diez meses de ser alimentada la ma yor con la FOSFATONA, en la que cualquiera que haga e mismo ensayo podrá comprobar que de los beneficios se pue da pagar la FOSFATONA, muchas veces.

Interés del 100 por 100 y hasta el 400 por 100

se consigue en los que se dediquen al recrio de animales conociendo la FOSFATONA y añadiendola en las comidat diariamente y con regularidad. Los animales para el engor do ASIMILAN todo cuanto comen, adelantando mucho engorde; los animales de tiro ó lujo, aumentan las fuerzas ; la resistencia; los que son para criar, hacen más leche y me jor, desarrollándose muchisimo más las crias; las gallina ponen más huevos y mejores, evitándose un 90 por 100 de las enfermedades que suelen padecer todos los animales en

Para más datos pedid prospectos ó folletos à los vendedo res ó al representante exclusivo.

PUNTOS DE VENTA EN VALENCIA:

D. Jeronimo Gamon, Molino Robella,

D. Rafael Liuch, calle de Serranos. 7; D. Rafael Garcia En Manzanera, calle Alta, 26; D. Miguel Pérez Ramón, Camino D. Hondo de Grac, junto a la caldera del gas; D. José Maria los puebles de España, y donde no se venda, puede, el que concretar en condicione de calleitante de puede, el que se encuentre en condiciones, solicitar la venta al represen-tante exclusivo, D. RICARDO CABRERA GARCES, plaza Nueva, 9, Meliana (Valencia).

COMPRO BOTELLAS USADAS

a las precios siguientes:

Botellas de vino Borgalesas, a 0'20 céntimos una; ídem de cogñac González Byass, a 0'20 una; ídem de licores anos sin marca, a 0'20 una; idem de vermouth, a 0' 0 una, de Jerez, dos, 0'25, de ron, dos, 025; de aguas minerales, de un litro, dos, 0'25; de sidra, Champagne y Domecq, a 3'10 una; vidrio blanco, roto, dos kilogramos, 0'15

Establecimientos de compra:

Calle de Guillem de Castro, número 111; Bonaire 32; En Sanz, 8; Clero, 18; Aparisi y Guijarro, 2 En todos estos establecimientos habrá carteles expuestos para mayor claridad.
AVISOS: Teléfonos números 1.013 y 1 652.

Lines regular d.



Jon destin'o a Usio, Bersa Stavanger y deman no tos de Norue, the cargan en este puerto

El vapor SOLFERINO

sobre el 24-25 de Octuba Consignataries SCORBOL DE ENSERG Y COMPA MIA, Contramuella, 1, Gran

conducir automovil: de nociones de mecánica y rantizo la enseñanza.

Razón: Emilio Azzati. Garage Turia. Gran Via, 48.

Arregie su caizado en al

único taller incomparable

en composturas. Plaza del Miguelete, 4, Motocicleta marca «Automoto», de 276

H P, en magnifico estado

Se dará económica. Para

verla, de tres a oche noche.

en los talleres de este perió.

Bicicietas Y MOTOS ARMOR Vendemos a plazos de si pesetas al mes. Gran surtido de piezas de recambio y ac ORBIS, S. A., Mar. 8, Va

Préstamos

POR CIENTO annal en siones de amortización, se cilitan sobre fincas en Vale sia y su provincia. Escribiendo a Apartado 4 Jorreos, número 13, y envis do sello de franqueo, se dara toda clase de detalles y si o an la capital sa pasara l

RESERVA ABSOLUTA

Motocicleta

marca «Automoto», se ven de económica, en magnifico Razon General Pando, 26,

Practicante

Invecciones, ventosas, ma sajes corrientes eléctricas, la vados y curas de la vagina! matriz. males secretos y todi clase de curas de cirugi (prescripción médica). De 12 a 2, 1'50 pesetss. 7. 6 a 8, 2 penetas. Gratis a lo pobres de 12 a una los jueves Servicio a domicilio, bara tisimo por Deniel Navarro Arzobispo Mayoral, 22, pri

sillas, massas y valadores par eafe, también se venden y re forman estanterias y mostro deres y tods clase de ensera para establecimiento; har sulas, puertas de oristales suladas, mostradores de mar mely ouros muchos efectes Guillem de Castro, 28 (de tras de la iglezia del Pilar.)

Acordeones superiores

Los ballarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Bar d celonina, 3, junto a la cami seria Gamborino, Valencia En la misma casa se compo musica y se hacen cambios Precios baratos.

La salvación de los niños en el periodo de la dentición, es la verdadera DENTI CINA, viuda de don Pablo Fernández Iz quierdo. Pedidla en farmacias y drogue